
Justiça condena mulher a 16 anos 
de prisão por matar chargista. Página A8
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Texto aprovado no Senado prevê 
modernização total em 120 tabelionatos 

MP dos cartórios 
vai facilitar mais 
ainda escrituras 

fora de MS
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Vai ou não vai 
ter debates nas 
eleições de 2022? Os dois 
principais candidatos falam 
em situações diferentes 
a anos anteriores sobre 
o tema. E mais: aliança 
PSDB-MDB adiada mais 
uma vez; quando será 
que sai do papel? Leia na 
Coluna cONectado. Página A4

Na coluna 
Conversa de 
Botequim de hoje, 
Marcelo Rezende celebra os 
47 anos da atriz Angelina 
Jolie, trazendo curiosidades 
sobre sua carreira. Página C3

Debates das 
eleições

Conversa 
de Botequim

Secretário nacional 
destaca políticas de 
trânsito da Capital

Pré-candidato, 
Marcos Pollon 

defende princípios 
conservadores

Em entrevista a O 
Estado, Zambelli diz: o 
melhor caminho para 
o país é a “direita”

Em Campo Grande, 
o secretário nacional 

de Trânsito, Frederico 
Carneiro, e o secretário-
-executivo do Ministério 
de Infraestrutura, Bruno 
Eustáquio, conheceram 

na última quarta-feira (1º) 
o trabalho realizado pela 
Agetran (Agência Muni-

cipal de Transporte) e pa-
rabenizaram pelas ações 
de mobilidade urbana da 

Capital. Página A8

A deputada federal 
Carla Zambelli (SP) 
disse, em entrevista 
exclusiva ao jornal O 

Estado, que os eleitores 
conservadores de Mato 
Grosso do Sul terão um 
leque de opções fortes, 
se depender do time do 
PL para escolher nas 
eleições. “Precisamos 
alcançar o maior nú-
mero de pessoas em 

todos os estados para 
mostrar que o caminho 

à direita é o melhor 
para o país.” Página A3

Agência Brasil

Reprodução/Prefeitura de Bonito

Página A4

A procura por escrituras 
de imóveis em outros es-

tados – em razão do baixo 
custo – vai facilitar ainda 
mais o registro da compra 

e venda fora de Mato 
Grosso do Sul. Isso porque 
a MP (Medida Provisória) 
1.085/2021, aprovada na 

última terça-feira (31), no 
Senado, prevê criar o Serp 
(Sistema Eletrônico de Re-

gistros Públicos).
O objetivo geral é re-

duzir tempo, custos e des-
burocratizar o acesso a 

documentos, possibilitando 
ter acesso a vários docu-
mentos, por meio digital, 

em um só lugar.

Para o presidente da 
Anoreg-MS (Associação dos 

Notários e Registradores 
de Mato Grosso do Sul), 

Leandro Corrêa, a medida 
serve para consolidar ainda 

mais os serviços digitais, 
no Estado, que conta com 

120 cartórios.
Em um exemplo de orça-

mento enviado ao jornal O 
Estado, o total de uma es-
critura, em Campo Grande, 
sai em torno de R$ 19,4 mil.

No Paraná, por exemplo, 
não é cobrado o ITBI. 

Neste caso, o comprador 
deixaria de pagar R$ 6 mil, 

o que faz total diferença 
nas negociações. Página B1

MS recebeu 33 
ambulâncias 

financiadas por 
Bolsonaro

Seleção 
brasileira aplica 
quarta goleada

Pela primeira vez 
presencial, encontro 
de chamamezeiros 
começa nesta sexta

O Brasil mostrou que 
a pontaria está para lá 
de afiada no amistoso 
contra a Coreia do Sul. 

A vitória por 5 a 1 é o 17 
gol marcado pela seleção 
somando as últimas par-
tidas. O próximo desafio 
do Brasil é na segunda-

-feira (6), contra o Japão, 
às 6h20 (de MS). Página B3

De hoje (3) até domingo 
(5) acontece, na Feira Cen-
tral, o 2º Encontro de Cha-
mamezeiros de MS, em for-
mato presencial. A primeira 

edição foi prevista para 
dezembro de 2021, mas só 
foi realizada em fevereiro 

deste ano na versão on-line 
em razão da alta incidência 

de casos de COVID-19. O 
evento conta com apresen-

tações de artistas regio-
nais, feira gastronômica e 

artesanato. Página C1

Mato Grosso do Sul é o 
sétimo estado brasileiro no 
ranking nacional de distri-

buição de ambulâncias, com 
33 novos veículos recebidos 

apenas no ano de 2021, 
conforme informações divul-
gadas pelo FNS (Fundo Na-

cional de Saúde). Os modelos 
variam de furgões a picapes, 

e custam de R$ 209 mil a 
R$ 249 mil. Página A7

ESPORTES

ARTES

Divulgação

Nilson Figueiredo

Filho de chargista 
do jornal O Estado
acompanhou todo 
o júri popular

Em março de 2021, 
a cidade de Bonito 
recebeu veículo no 
valor de R$ 193 mil

Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    16°   26°
Dourados      12°   24°
Corumbá                  13°             26°
Maracaju                 12°            25°
Ponta Porã               11°            22°
Três Lagoas              19°           27°
Mundo Novo             13°   25°

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B2



Os automóveis de hoje  se equiparam 
às carruagens do passado.  Quem  às 
possuía  eram os nobres e abastados.  

A Revolução Industrial pós um fim nisso. 
Hoje,  todos  podem desfrutar deste conforto 
pessoal  pelo preço de um desconforto coletivo, 
turbinado pela pressa como resposta a um 
amanhecer improvisado,  querendo prolongar 
o sono que  resiste  a mais um dia de caça ao 
leão da sobrevivência metropolitana. 

Nada irrita mais as pessoas do que ig-
norar sua presença. Irrita mais ainda serem 
ignoradas na direção do automóvel, sím-
bolo do status quo pós-moderno, adquirido 
muitas das vezes com o comprometimento 
de boa parte de sua renda mensal para 
substituir o transporte coletivo sofrível. 
Quanto mais caro, maior a demonstração 
de status. É a herança dos tempos das 
diligências e carruagens. Tem para todos 
os gostos, de modo a demonstrar um estilo 
de vida com sua devida capacidade de 
consumo. Em um acidente automobilístico, 
a agressividade manifestada, na maioria 
das vezes, revela o tamanho da simbiose 
entre homem e máquina. Em muitos casos, 
ao carro é dispensado mais cuidado do que 
ao relacionamento amoroso.  Uns mais ex-
plícito,  outros não  tanto. Dar um carro ao 
filho ou filha que passou no vestibular, até 
pouco tempo atrás, foi uma forma moderna 
de reconhecer seu bem-sucedido ingresso 

na vida ocupacional. A forma como utili-
zaria e os cuidados da sua manutenção se 
tornaria o parâmetro da avaliação paterna 
sobre o desenvolvimento do seu caráter. 
Compuseram,  durante o auge do vigor 
automobilístico, componente da educação 
paterna moderna. É hora dos pais repen-
sarem sua premiação socioemocional, pois 
na classe média ainda há quem utilize tal 
instrumento. 

Em trânsito, o automóvel se transforma 
de tecnologia de transporte em uma tec-
nologia de exibição, embutida no modelo e 
marca, ou conforme o humor, que  se altera 
de acordo com a fluidez do trânsito ou ainda 
em uma tecnologia de retaliação, por um não 
reconhecimento esperado no lar, no amor, 
nos negócios ou na profissão. Geralmente 
se expressa por uma espécie de bullying 
psicológico   onde a impaciência, ganhando 
o reconhecimento  de pressa justificável, 
permite grosserias indevidas de todos os 
quilates. A culpa sempre recai no trânsito,  
como se fosse planejado para poucos mor-
tais que teimam em usufruir o fluxo a bel 
prazer do seu estado emocional. 

Neste panorama psicológico o bicho 
homem é sempre traído  pelas emoções 
não digeridas durante a noite,  que ao ama-
nhecer já se transformou em ansiedade , e 
ao tirar o carro da garagem se transformar 
em pressa.  As consequências podem ser 

várias,  mas deixa sempre alguma marca 
no corpo e na mente condicionada pela 
velocidade vaidosa da pressa automotiva. 

Nossos gestores públicos bem que po-
deriam pensar em saídas menos onerosas 
entre custo x benefício,  como por exemplo 
de, por acordo, estabelecer horários diferen-
ciados de entrada e saída de trabalhadores 
do comércio,  dos órgãos públicos ou da ini-
ciativa privada.  Os horários adotados atual-
mente não tem imposição legal. Se trará de 
convenção que se solidificou  culturalmente, 
virando costume por hábito. Mediado por um 
diálogo objetivo,  onde o bem estar coletivo 
dite as regras,  não há nada  a impedir le-
galmente que os diferentes setores da nossa 
organização social iniciem suas atividades 
em horários diferentes, desde que sejam 
acordados por uma discussão democrática 
e participativa, mediada pelas Câmaras 
municipais de qualquer cidade com mais de 
quatrocentos mil habitantes. O fluxo seria 
beneficiado por uma equação que o pessoal 
técnico procura desesperadamente: menos 
carro  - menos estresse  – menos pressa – 
menos acidente. 

Devemos ressaltar que produtividade, 
pressa e lucro não podem ser mensurados 
apenas pela exigência da pontualidade. 

Ao sair de casa, olhe no para-brisa onde 
deveria estar escrito – Muita calma nessa 
hora, com pé de bailarina e olho de águia. 
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1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   80% mui to im por tan te  |   5% pouco im por tan te
  10% im por tan te         |   5%  sem im por tân cia

2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?

4 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim
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Editorial

Carros e pessoas em trânsito

Por uma maior responsabilidade 
orçamentária

Gilberto Verardo

Carlos Rodolfo Schneider 

A América Latina, de maneira geral, 
tem tido dificuldades de avançar 
para novo patamar de renda. Re-

latório do Banco Mundial sobre a região 
aponta o impacto da queda dos investi-
mentos públicos em infraestrutura, há 
quatro décadas, sobre a competitividade, o 
crescimento e a desigualdade. E destaca a 
eficiência dos gastos como alternativa para 
aumentar a disponibilidade de recursos.

No Brasil, uma ideia que talvez mereça 
reflexão é a de separar uma parte da 
competente equipe da Secretaria da Re-
ceita Federal, independentemente de nesse 
momento aparentemente estar desfalcada, 
para criar a Secretaria da Despesa Fe-

deral, que se encarregaria de reduzir os 
gastos públicos pelo aumento da eficiência. 
Surtiria o mesmo efeito do aumento de 
impostos para equilibrar as contas, com 
a vantagem de extrair menos recursos da 
sociedade. E a experiência poderia ser re-
plicada nos Estados e até nos municípios.

A crescente ingerência do Congresso 
no orçamento público, que também reduz 
a eficiência do gasto, vem de uma ca-
racterística intrínseca do nosso sistema 
político e de contas públicas, que permite 
discutir direitos sem as correspondentes 
obrigações. 

A grande maioria dos agentes se sente 
no direito de pressionar por gastos, sem 

a responsabilidade ou até a preocupação 
pelo equilíbrio das contas públicas. No 
Brasil, a Lei de Responsabilidade Fiscal, 
inspirada na experiência de outros países, 
previa a criação do Conselho de Gestão 
Fiscal (CGF), para gerir a questão. 

Por iniciativa do Movimento Brasil Efi-
ciente, a regulamentação para a criação 
do CGF foi aprovada por unanimidade no 
Senado Federal, em 2015 (PLS 141/2014), 
mas após distorções introduzidas por 
deputados para diminuir a sua eficácia, 
dorme na Câmara dos Deputados, desde 
então. O Congresso precisa sair da zona 
de conforto e entender que não existe 
almoço grátis.

É empresário, membro do Conselho Político 
e Social da Associação Comercial de São 
Paulo (ACSP) e do Comitê de Líderes da 

Mobilização Empresarial pela Inovação da 
Confederação Nacional da Indústria (CNI).

Psicólogo humanista 

A eleição de 2018 abriu uma ferida 
que vai levar um bom tempo para 
cicatrizar sobre a agenda dos cos-

tumes no universo político. A vitória do 
presidente Jair Bolsonaro mostrou que há 
muito espaço para os defensores de teses 
conservadoras. Um grupo de deputados 
federais bolsonariatas e personalidades 
lançou movimento para eleger políticos 
alinhados à agenda ideológica de Bolsonaro. 

Como no jogo político não se escolhe 
voto, todos os candidatos, inclusive aqueles 
que discordam da pauta com temas re-
trógrados da direita, como a objeção ao 
aborto ou o armamento indiscriminado da 
população, criarão pontes com esse eleitor.

Bolsonaro sai na frente como repre-

sentante de uma extrema-direita empe-
dernida e liderada pela ala ideológica do 
governo. Ele não tem qualquer filtro na sua 
narrativa e isso agrada aos extremistas, 
que veem os excessos com bons olhos. 

Por sua vez, o ex-presidente Lula já 
faz sua aproximação com os evangélicos. 
Segundo pesquisas, o segmento religioso 
representa cerca de 30% da população. 
A ideia é dividir os votos, sem os quais a 
campanha ficaria prejudicada. Na última 
eleição, o tema do casamento homos-
sexual, a adoção de crianças por esses 
casais e a ideologia de gênero foi objeto 
de amplo debate. Atribuiu-se muito ao 
PT e PSOL a vanguarda dessa discussão, 
assim como o feminismo e a descrimina-

lização do aborto. Ter um católico como o 
ex-governador Geraldo Alckmin na chapa 
sinaliza uma trégua para um público 
conservador.

Uma fala totalmente equivocada deixou 
marcas em Ciro Gomes, em 2002. Ele fez 
um comentário machista a respeito da 
esposa, na época, a atriz Patrícia Pillar. 
Ciro não é diferente dos outros candidatos 
e está interessado no voto conservador. 
Tanto que ele fez uma engenharia política 
bem arriscada e partiu ao ataque contra 
Lula considerado como extremista da es-
querda, visando a uma aproximação com 
setores conservadores da direita.

A ampla liberação de armas é uma 
pauta do setor conservador que encontra 

bastante aprovação entre os eleitores. 
Vai ser difícil se posicionar contra. A 
discussão do aborto é outro tabu que 
não vai ser resolvido nesta eleição e, 
possivelmente, a pauta será utilizada 
basicamente como fonte de acusação ao 
adversário. A liberdade religiosa tem sido 
confundida com hegemonia, a convivência 
com o diferente, especialmente com as 
religiões afro-brasileiras, que têm sido 
objeto de litígio. Nesse contexto, vale até 
defender uma pauta contra a imunização 
da COVID e mentir dizendo que a vacina 
pode causar Aids. Parece impossível, mas 
há quem acredite que esta é uma demanda 
conservadora. Não é. Na verdade, este é 
um argumento anticiência e até criminoso.

O conservadorismo na eleição



Rumo ao pleito
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POLÍTICA

Deputada 
federal participa 
de evento pró- 
Bolsonaro nesta 
sexta-feira em 
Campo Grande

Carla Zambelli diz que conservadores de 
MS terão candidatos fortes para escolher

Deputada federal 
Carla Zambelli é uma 
das líderes para tentar 
reeleger Bolsonaro

O Estado: A campanha em 
Mato Grosso do Sul com apoio 
de Bolsonaro será restrita para 
eleger a ex-ministra Tereza 
Cristina ao Senado?

Zambelli: A Tereza é um 
excelente nome e certamente 
terá apoio de todos que co-
nheceram seu trabalho ao 
lado do presidente Bolsonaro. 
Contudo, os conservadores sul-
-mato-grossenses certamente 
desejam eleger o governador, 
deputados federais e estaduais 
também. 

O Estado: Como fica para 
o Governo de Mato Grosso 
do Sul?

Zambelli: Essa é uma 
questão que envolve o presi-

dente e a discussão entre os 
partidos que certamente estão 
escutando a sociedade sul-
-mato-grossense. 

O Estado: Aqui em Mato 
Grosso do Sul muitos dizem ou 
querem buscar o apoio do pre-
sidente, mas no fim das contas 
como será essa situação?

Zambelli: É natural que 
todos que trabalham em favor 
das famílias, em defesa da vida 
e da liberdade queiram o apoio 
do presidente. Isso mostra, por-
tanto, que o presidente tem um 
grande apoio nos estados, dife-
rente da narrativa de parte da 
mídia e do que dizem algumas 
pesquisas.

O Estado: Existe a possi-

bilidade de Bolsonaro apoiar 
candidatos que não defendem 
seus ideais?

Zambelli: A nossa expecta-
tiva é de que todos que sejam 
apoiados pelo presidente sejam 
leais ao país.

O Estado: A frente “bolsona-
rista”, que inclui a presença do 
deputado Loester Trutis, surgiu 
defendendo quais bandeiras e 
objetivos?

Zambelli: Liberdade reli-
giosa, defesa da pátria, pro-
teção das famílias e da vida, 
liberdade e “Lealdade Acima 
de Tudo”. 

O Estado: O eleitor bol-
sonarista que não aprovar o 
mandato de Trutis terá outras 

Billy Boss/Câmara dos Deputados

Rayani Santa Cruz

A deputada federal Carla 
Zambelli (SP) disse em en-
trevista ao jornal O Estado 
que os eleitores conservadores 

A deputada concedeu entrevista ao Jornal O Estado. Confira:

de Mato Grosso do Sul terão 
um leque de opções fortes, se 
depender do time do Partido 
Liberal nas eleições deste 
ano. Zambelli participa de ato 
e apoio à reeleição do pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) 
nesta sexta-feira (3), às 14h30, 
na Câmara de Campo Grande. 
A atividade é intitulada “Leal-
dade Acima de Tudo”.

O evento está sendo orga-
nizado pelo deputado Loester 
Trutis, e segundo publicação 
dele nas redes sociais, também 
participam os deputados Da-
niel Silveira (RJ), Major Fa-
biana (RJ) e Dárcio Braca-
rence, coordenador do Movi-

mento Nas Ruas.
A intenção é visualizar como 

está o apoio ao presidente no 
Estado, e medir como andam 
os palanques dele em MS, além 
de apresentação do time do PL. 
Mato Grosso do Sul foi escolhido 
por ter um dos maiores eleito-
rados conservadores do país. 

Os organizadores do ato 
pedem para que os partici-
pantes compareçam vestidos 
de verde e amarelo. A entrada 
é gratuita e terá ponderações 
dos deputados convidados. 
Zambelli vai explanar sobre 
as estratégias para vencer as 
eleições e eleger novamente 
Bolsonaro presidente. 

opções de voto?
Zambelli: Acredito que ha-

verá opções de voto em todos 
os estados. A nossa liga pre-
tende facilitar a comunicação 
com a população, mas sabemos 
da importância de eleger bons 
nomes, igualmente leais ao 
Brasil e ao presidente. Nosso 
crivo é inicial. A decisão final é 
sempre do eleitor.

O Estado: Eleger o maior 
número de deputados bolso-
naristas pode fazer Bolsonaro, 
em eventual reeleição, não de-
pender mais do “centrão”?

Zambelli: Essa narrativa da 
esquerda sobre um “centrão”, 
termo que nasceu na Consti-
tuinte, não se sustenta na reali-

dade. Nossa intenção é fazer as 
reformas que o Brasil precisa.

O Estado: Quais as chances 
de Bolsonaro não se eleger?

Zambelli: É uma decisão da 
população e não faço especu-
lações. Meu desejo é que con-
sigamos reeleger o presidente 
e, pelo que estamos assistindo 
nas manifestações públicas dos 
presidenciáveis, eu diria que 
Bolsonaro é quem tem a maior 
chance de vencer.

O Estado: Como vê a impor-
tância de o presidente alcançar 
a maior porcentagem de votos 
em MS pensando na contagem 
geral de votos?

Zambelli: Isso seria exce-
lente e buscaremos esse resul-

tado. Precisamos alcançar o 
maior número de pessoas em 
todos os estados para mostrar 
que o caminho à direita é o 
melhor para o país. 

O Estado: Nessa polarização 
à Presidência, qual a estratégia 
para buscar mudar o que dizem 
as pesquisas e diminuir a re-
jeição de Bolsonaro?

Zambelli: Segundo as pes-
quisas [de 2018] Haddad é o 
atual presidente. Bolsonaro 
precisa continuar trabalhando 
e olhando nos olhos do povo. 
Esta é sua “estratégia” e acre-
dito que, sendo o único dos 
pré-candidatos capaz de tais 
predicados, ele terá um exce-
lente resultado.
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Vaga na Câmara Na disputa

Votação

Por emenda constitucional evita-se judicialização por vício de iniciativa

Pré-candidato a federal, 
Marcos Pollon carrega 
pauta armamentista e 
princípios conservadores

‘Transparência e responsabilidade’, 
são caminhos de Marcelo Miranda

Senado Federal aprova PEC do 
piso salarial para enfermagem

Marcelo Miranda comandou 
a Fundesporte por 7 anos, 
inovou e investiu em várias 
modalidades esportivas

Marcos Zborowski 
Pollon, do PL, 
disputa cargo eletivo 
pela primeira vez

A PEC 11/2022 
segue para a 
análise da Câmara 
dos Deputados

O estadoonline

Marcos Maluf

Pedro França/Agência Senado

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Votação
Nas eleições deste ano, uma peculiaridade em meio ao clima 

polarizado da campanha eleitoral chama atenção. Agora, sem a 
onda bolsonarista e com competidores de peso, a disputa entre os 
mais votados para Assembleia Legislativa tende acirrar. Ganha 
força o nome do atual presidente deputado Paulo Corrêa por 
sua atuação abrangendo todos os municípios, nos bastidores 
das apostas, como sendo um dos principais favoritos entre os 
mais votados.

Debates
Enquanto Jair Bolsonaro foge dos debates, Lula ensaia a fuga. 

Cada um a seu modo, o presidente Jair Bolsonaro (PL) e o ex-
-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) dão indicações de que 
não pretendem participar de debates no primeiro turno das elei-
ções de outubro. “Por quê? Se eu for, os 10 candidatos vão querer 
o tempo todo dar pancada em mim”, justificou, o presidente.

Lula
Já no lado petista, o comando da campanha lançou a ideia 

de que sejam realizados apenas três debates no primeiro turno, 
transmitidos em formato de pool, como acontece nos EUA. Neste 
formato, todos os veículos participam conjuntamente. Além disso, 
a presença de Bolsonaro seria condição fundamental para que 
Lula participasse. O ex-presidente já recebeu convites para 11 
desses encontros de candidatos, o que sua campanha considera 
inviável. 

FHC e Lula
Em tempo. Fernando Henrique Cardoso (PSDB) em 1998 e 

Lula em 2006 também decidiram não participar de debates na 
campanha pela reeleição. Em 2014, Dilma Rousseff (PT) foi a 
única candidata à reeleição para o Planalto a participar sem 
questionar de todos os debates no primeiro turno.

Na onda
O debate organizado pela Frente Nacional dos Prefeitos com 

os candidatos ao Planalto em 2022 foi cancelado, após Jair Bol-
sonaro e Lula informarem que não vão comparecer ao evento, 
que deveria acontecer na próxima segunda-feira, dia 6. Todos os 
candidatos confirmaram a presença, menos os dois que lideram 
as pesquisas e têm evitado desgastes.

PSDB/MDB
Ficou para próxima quarta-feira a decisão do PSDB em apoiar 

ou não a candidata do MDB, Simone Tebet. Os tucanos exigem 
em troca o apoio dos emedebistas a seus candidatos ao governo 
de três estados-chave: RS, PE e MG. A decisão foi tomada em 
reunião do presidente do PSDB, Bruno Araújo, que incluiu o ex-
-governador gaúcho Eduardo Leite, o senador Tasso Jereissati 
(CE) e o deputado Aécio Neves (MG). Após o encontro, Araújo 
comunicou a exigência ao presidente do MDB, Baleia Rossi, e 
cobrou uma resposta até o dia 8, quando o PSDB deve decidir o 
que fazer na eleição. No caso de não acordo não está descartada 
a candidatura própria defendida pelo grupo de Aécio. 

Juliana Vilas Boas Brum

Entre o ninho tucano, o 
mais novo pré-candidato a 
deputado estadual no pró-
ximo pleito é o ex-diretor- 
presidente da Fundesporte, 
Marcelo Miranda (PSDB), 
que aceitou o convite do 
governador Reinaldo Azam-
buja (PSDB), e pretende dar 
continuidade a projetos em 
prol do esporte no Estado.

Marcelo esteve sete anos 
à frente da pasta do Governo 
do Estado, e afirma que foi 
um desafio e tanto, porque 
quando aceitou o convite 
não conhecia a situação em 
que o esporte se encon-
trava e deixou totalmente 
diferente com programas 
e projetos ativos reconhe-
cidos em todo o país.

Ele contou que, quando 
chegou, havia apenas R$ 7 
milhões em investimentos e 
depois dessa longa jornada 
deixou a pasta com mais de 
R$ 120 milhões aplicados 
em programas que desper-
taram o esporte.

“Logo quando eu cheguei, 
acabei com os alojamentos 
dos alunos que disputavam 
os jogos escolares e visando 
melhorar e dar conforto aos 
atletas colocamos em ho-
téis, e estipulamos editais 
dando oportunidade para 
os interessados. Em seguida 
criamos o ‘Bolsa-Atleta” e 
“Bolsa-técnico’, programa 

Agência Senado 

Foi aprovada pelo plenário 
do Senado nessa quinta-feira 
(2), em primeiro e segundo 
turnos, a PEC 11/2022 (Pro-
posta de Emenda à Consti-
tuição) que visa dar segu-
rança jurídica ao piso sala-
rial nacional de enfermeiros, 
técnicos de enfermagem, 
auxiliares de enfermagem e 
parteiras. O texto segue para 
a Câmara dos Deputados.

No primeiro turno foram 71 
votos a favor e nenhum contra. 
No segundo turno, 72 a favor e 
nenhum contrário.

O piso foi aprovado pelo 
Senado (em novembro) e pela 
Câmara dos Deputados (em 
maio) na forma de um pro-
jeto de lei (PL 2.564/2020), de 
autoria do senador Fabiano 
Contarato (PT-ES), com re-
latoria da senadora Zenaide 
Maia (Pros-RN). Ao inserir na 
Constituição o piso, a intenção 
é evitar uma eventual sus-
pensão do piso na Justiça, sob 
a alegação do chamado “vício 
de iniciativa” (quando a pro-
posta é apresentada por um 
dos Poderes sem que a Cons-
tituição Federal lhe atribua 
competência para isso).

A primeira signatária da 
iniciativa, senadora Eliziane 
Gama (Cidadania-MA), fez 
uma homenagem aos mais 
de 700 profissionais da en-
fermagem mortos durante a 
pandemia da COVID-19. Ela 
lembrou que o piso terá efeito 
tão logo seja sancionado pelo 
presidente da República, ainda 
que esteja em andamento a 
discussão sobre a fonte de 
recursos no Orçamento.

“Teremos nas próximas se-
manas alternativas para que 
municípios e estados tenham 
as condições orçamentárias 

para o pagamento desses va-
lorosos profissionais. Viva os 
enfermeiros do Brasil!”

O relator de plenário, 
senador Davi Alcolumbre 
(União-AP), rejeitou as 
emendas apresentadas e 
pediu aos senadores que re-
tirassem os destaques, para 
acelerar a aprovação. Ele ga-
rantiu que há várias opções 
em debate para encontrar 
os recursos orçamentários 
que garantam o pagamento 
do piso. “Essa nova despesa 
não recairá sobre os ombros 
dos estados, dos [hospitais] 
filantrópicos e dos municípios 
brasileiros”, assegurou.

Alcolumbre citou entre as 
possíveis fontes futuras de re-
ceita os impostos arrecadados 
com a eventual legalização dos 
cassinos no Brasil, tema do 
PL 2.648/2019. Angelo Coronel 
(PSD-BA) subiu à tribuna para 
apoiar a ideia, ao passo que 
o senador Eduardo Girão 
(Podemos-CE) qualificou de 

“oportunista” a associação 
entre a aprovação do piso e a 
legalização dos cassinos.

Pacheco
A sessão foi presidida pelo 

senador Veneziano Vital do 
Rêgo (MDB-PB). O presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, 
chegou ao Plenário em meio 
à sessão – vindo de audiência 
de conciliação no Supremo 
Tribunal Federal, entre o go-
verno federal e os estados, 
para tratar da cobrança de 
ICMS sobre o diesel – e saudou 
a atuação do colega.

“Com toda a justiça, V. Exa. 
preside essa sessão, haja vista 
que é um grande defensor da 
classe dos enfermeiros. Deter-
minadas profissões são desta-
cadas em razão de momentos 
especiais da humanidade, e no 
enfrentamento da pandemia da 
COVID-19 tivemos destacada 
uma profissão que precisa de 
uma elevação de status, que 
é a dos enfermeiros. Daí todo 

esse consenso”, disse Pacheco 
a Veneziano.

Autor do PL que instituiu o 
piso, o senador Fabiano Con-
tarato (PT-ES) agradeceu ao 
presidente do Senado pelo 
empenho na aprovação do 
piso e conclamou os profis-
sionais da enfermagem a 
desempenharem um papel 
ativo na política: “É só por 
intermédio da política que 
nós mudamos. Vocês têm 
uma força inestimável. Vocês 
aprovaram o PL 2.564 e a 
PEC 11”.

O PL aprovado prevê piso 
mínimo inicial para enfer-
meiros no valor de R$ 4.750, 
a ser pago nacionalmente por 
serviços de saúde públicos 
e privados. Em relação à re-
muneração mínima dos de-
mais profissionais, o texto 
fixa 70% do piso nacional dos 
enfermeiros para os técnicos 
de enfermagem e 50% para 
os auxiliares de enfermagem 
e as parteiras.

que hoje se tornou referência 
nacional. O apoio às federa-
ções e aos clubes também fi-
zeram parte da nossa gestão 
e as reformas de ginásios 
foram fundamentais, como o 
programa ‘MS bom de Bola’, 
que levou gramas sintéticas 
e centros de atletismos para 
diversas cidades do Estado”, 
resumiu Marcelo.

Miranda conhece a fundo 
os bastidores do esporte, pois 
foi atleta de handball, técnico, 
árbitro, conselheiro federal de 
Educação Física e, com geren-
ciamento, foi um dos poucos 
que esteve presente ao longo 
dos dois mandatos do gover-
nador Reinaldo Azambuja, to-
talizando sete anos à frente 

com competência técnica.
Sendo eleito, Marcelo afirma 

que dará continuidade aos pro-
jetos em prol do esporte, sendo 
um deles pleitear junto ao go-
vernador eleito a entrega de 
uma arena esportiva para 15 
mil pessoas. “Eu já conversei 
com o Eduardo Riedel, o pré-
-candidato ao governo do Es-
tado, e ele abraçou o projeto 
que custará R$ 35 milhões”, 
explicou o ex-diretor que já 
havia preparado o projeto.

Miranda afirma que sua 
pré-campanha saiu para a 
campanha nos “45 minutos do 
2º tempo”, mas está pautada 
na transparência, na demo-
cracia de forma universal e 
responsável.

Rayani Santa Cruz

O pré-candidato a deputado 
federal Marcos Zborowski 
Pollon, do Partido Liberal, está 
afiliado na sigla desde 2005 e 
disputa pela primeira vez, car-
regando bandeiras pró-armas 
e princípios conservadores e de 
liberdade. Advogado, professor 
de Direito desde 2003, e especia-
lista em legislação de controle 
de armas, Marcos também é 
amigo do deputado Eduardo 
Bolsonaro, filho do presidente 
Jair Bolsonaro.

Ele conta que, quando de-
cidiu concorrer às eleições 
deste ano, conversou com lide-
ranças do PL. “Falei com o Edu-
ardo Bolsonaro depois fiquei 
pensando nisso porque é uma 
empreitada muito difícil. Depois 
falei com o próprio presidente 
[Jair Bolsonaro] e ele reiterou o 
apoio. Isso deu um pouco mais 
de coragem. Todo o lugar que 
eu chego, eu peço licença para 
entrar. Procurei todas as lide-
ranças do partido e manifestei 
meu interesse em contribuir. 
Vim cumprir missão, e dentro do 
PL e todos os movimentos que 
se identificam com a pauta con-
servadora a minha atitude é de 
respeito. Tem espaço para todo 

mundo e eu tenho trabalhado 
dessa forma.”

O postulante está em mo-
mento de pré-campanha e tem 
na agenda visitar municípios 
do interior para fortalecer as 
bases de apoio e captar vo-
luntários. Defensor dos temas 
“Pró-Deus, pró-Vida e pró-
-Armas”, o sul-mato-grossense 
foi fundador da ADPMS (Aca-
demia de Direito Processual 
de Mato Grosso do Sul) e do 
Instituto Conservador fundado 
em 2015 no Estado. 

Pollon explica que trabalhou 
intensamente nos bastidores do 
Congresso Nacional, onde parti-
cipou de debates calorosos com 
parlamentares desarmamen-
tistas. Ele diz que conseguiu 
pautar por mais de quatro vezes 
um PL polêmico, como o projeto 
das armas no Senado. “A gente 
quer assegurar a liberdade da-
queles que desejam se defender 
e o que o moveu a ingressar na 
vida política foi a vontade de 
fazer mais pelo país, e garantir 
a liberdade do cidadão.”

Segundo ele, o movimento 
armamentista é feito de pe-
quenos lojistas, e clubes espa-
lhados pelo Brasil, e não tem 
grandes indústrias envolvidas. 
Marcos Pollon é organizador de 

eventos pró-armas em Brasília 
e conseguiu reunir cerca de 5 
mil pessoas na capital federal 
em 9 de julho de 2020. O evento 
se repetiu em 2021. Ele diz que 
a data escolhida é em alusão à 
Revolução Constitucionalista de 
1932, que é celebrada em 9 de 
julho, data de seu início, e é fe-
riado no Estado de São Paulo. 

O advogado explica que 
em todos os estados do Brasil 
existem núcleos pró-armas 
e bases e que vai continuar 
as agendas como palestrante 
pró-armas mesmo durante a 
campanha. “Os parlamentares 
tentaram cercear a minha 
voz, e eu acredito que vou 
conseguir fazer muito mais. 
Temos feito muito. Não sou o 
cara que tem dinheiro, fiquei 
dois anos concentrando mi-
nhas atividades no Brasil, e o 
pró-armas que é a instituição 
que eu conduzo levantou lide-
ranças em todo o país.”
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Estados Unidos

Monarquia

Conflito na Ucrânia

Presidente afirmou que as linhas de frente se estendem por mais de mil km

Atirador de Tulsa comprou arma no mesmo dia de ataque e mirou em médico

Reino Unido inicia celebração dos 70 anos de reinado de Elizabeth II

Rússia ocupa 20% do território 
da Ucrânia, diz Zelensky

Expectativa é de que milhões 
de pessoas em todo o mundo 
participem de festividades 
do Jubileu de Platina 

“Temos de nos 
defender contra quase 
todo o exército russo”, 
comenta Zelensky

Getty Images

Re
ut

er
s

O presidente da Ucrânia, 
Volodimir Zelenski, disse 
que a Rússia controla atual-
mente cerca de 20% do ter-
ritório ucraniano. Em dis-
curso ao Parlamento de Lu-
xemburgo, Zelenski afirmou 
que a área ocupada pelos 
russos é de aproximadamente 
125 mil km² – área supe-
rior às de Bélgica, Holanda e 
Luxemburgo juntas.

A maior parte do território 
tomado pela Rússia abrange a 

Crimeia, anexada em 2014, e 
a região disputada por sepa-
ratistas pró-Moscou nas pro-
víncias de Lugansk e Donetsk, 
no leste da Ucrânia. Embora 
os conflitos por essas regiões 
antecedam a guerra atual, a 
proporção da área ocupada 
pelos russos quase triplicou 
– eram 43 mil km² antes de 24 
de fevereiro.

Autoridades russas têm 
mencionado a possibilidade 
de convocar referendos nos 

territórios ocupados visando 
à anexação formal à Rússia. 
O movimento, porém, é visto 
por autoridades ucranianas 
e ocidentais como uma forma 
de maquiar a ocupação com 
ares de legitimidade.

Primeira-dama
Na primeira entrevista a 

uma TV desde o início da in-
vasão russa, a primeira-dama 
da Ucrânia, Olena Zelenska, 
44, disse que ceder território à 

Rússia não impedirá a guerra.
“Você simplesmente não 

pode ceder partes do seu ter-
ritório. É como ceder sua li-
berdade”, disse ela ao canal 
americano ABC News. 

“Mesmo se você considerar 
[ceder] territórios, o agressor 
não pararia nisso. Ele con-
tinuaria pressionando, con-
tinuaria avançando mais e 
mais, [efetuando] mais e mais 
ataques contra o nosso terri-
tório.” (Flávia Mantovani)

Ao longo dos próximos 
quatro dias, mais de 200 
mil eventos pulverizados por 
todo o Reino Unido celebram 
os 70 anos de reinado da mo-
narca mais longeva do país, 
Elizabeth II. De quinta-feira 
(2) a domingo (5), espera-se 
que a crise política e a do 
custo de vida sejam amor-
tecidas temporariamente 
pelas celebrações em torno 
da rainha.

Elizabeth subiu ao trono 
em fevereiro de 1952, quando 
estava em viagem oficial ao 
Quênia, após a morte de seu 
pai, o rei George V. Foi so-
mente em 2 de junho de 
1953, porém, que a jovem de 
25 anos foi coroada, em uma 
cerimônia televisionada na 
Abadia de Westminster – é 
a esta data que o feriado 
britânico dos próximos dias 
se refere.

Além dos desafios nacio-
nais que o evento projeta 
apaziguar, há crises internas 
da própria família real. Estas, 
aliás, estarão expressas na 
sacada do Palácio de Buckin-
gham, em Londres: no tradi-
cional local de aparição da 
monarquia, estarão apenas 
a rainha e aqueles que têm 
funções públicas da realeza. 
Ficam de fora, portanto, o 
príncipe Andrew, o príncipe 
Harry e sua esposa Meghan, 
duquesa de Sussex.

Andrew, filho da rainha, 
envolveu-se em um escândalo 
de abuso sexual. Em feve-
reiro, ele assinou um acordo 
extrajudicial com Virginia 
Giuffre, mulher que o acusa 
de ter mantido relações se-
xuais com ela quando era 

menor de idade. Antes disso, 
porém, no fim de 2019, ele 
já havia anunciado o afas-
tamento da vida pública. Já 
o príncipe Harry, neto da 
monarca, e Meghan Markle 
se retiraram de seus papéis 
reais em 2021 e se mudaram 
para os Estados Unidos.

As celebrações do Jubileu 
de Platina da monarca de 
96 anos incluem eventos 
oficiais, como desfiles mili-
tares, atos religiosos e festas 
com famosos, mas também 

milhares de celebrações de 
rua, como piqueniques, idea-
lizadas, muitas vezes, pelos 
próprios moradores.

O carteiro Luke Francis, 
por exemplo, está organi-
zando um cream tea, tradi-
cional café da tarde britâ-
nico, em Cornualha, no su-
doeste da Inglaterra. Esta é a 
segunda vez que ele organiza 
ação do tipo: há dez anos, fez 
outro chá, à época para cele-
brar o Jubileu de Diamante 
de Elizabeth 2ª – 60 anos da 

monarca no trono.
“Acho que isso nunca mais 

acontecerá, ela está firme há 
70 anos”, disse ele à BBC. “É 
um marco que precisa ser 
comemorado por todos nós.”

O peso da monarquia na po-
lítica do Reino Unido mudou, 
e o apoio tem caído entre os 
mais jovens, mas o grosso 
da população britânica é fa-
vorável à rainha. Pesquisa 
do jornal The Sun divulgada 
esta semana mostra que ela 
tem 91,7% de opiniões favo-

ráveis, contra 67,5% para 
o príncipe Charles, o pri-
meiro na linha de sucessão 
do trono.

Desde que assumiu o 
trono, a rainha acompanhou 
14 primeiros-ministros do 
Reino Unido. O primeiro foi 
Winston Churchill, que capita-
neou o país durante a Segunda 
Guerra Mundial e, até hoje, é 
uma das figuras mais conhe-
cidas da história britânica.

Agora, Elizabeth acom-
panha a gestão de Boris Jo-

hnson, premiê envolto em 
uma crise política após par-
ticipar de várias festas em 
Downing Street, a sede do 
governo, durante a pandemia 
de COVID. Desgastado poli-
ticamente, ele viu seu par-
tido, o Conservador, perder 
força nas últimas eleições 
regionais e perdeu o apoio 
de correligionários.

O Reino Unido assistiu 
à morte de mais de 178 mil 
cidadãos em decorrência da 
COVID desde o início da pan-
demia. A rainha chegou a ser 
infectada pelo vírus, em fe-
vereiro. Informações oficiais 
diziam que ela teve apenas 
sintomas leves da doença.

A saúde de Elizabeth II, 
aliás, estará no centro das 
atenções. Em outubro pas-
sado, a monarca teve de 
permanecer em repouso e 
chegou a ser hospitalizada 
para realizar exames mé-
dicos. Desde então, ela en-
frentou problemas de mobi-
lidade e escasseou as apari-
ções públicas.

Em meados de maio, por 
exemplo, foi substituída 
pelo príncipe Charles na 
cerimônia de abertura da 
sessão parlamentar, com a 
leitura do programa legisla-
tivo elaborado pelo governo 
para os próximos 12 meses. 
Aquela foi a primeira vez em 
59 anos que Elizabeth não 
compareceu. Depois, porém, 
em prováveis imagens divul-
gadas para afastar rumores, 
foi a um evento hípico – a 
rainha ama cavalos – e a 
um evento com Tom Cruise. 
Esteve também em uma tra-
dicional feira de flores.

O autor de um novo ataque 
a tiros realizado nos Es-
tados Unidos, na tarde dessa 
quarta (1º) em Tulsa, havia 
comprado a arma semiau-
tomática com a qual matou 
quatro pessoas no mesmo 
dia. De acordo com a polícia 
local, o homem mirou na ação 
um médico que havia operado 
suas costas.

O episódio ocorreu dias 
depois de outros dois mas-
sacres – em uma escola de 
ensino fundamental no Texas, 
com 21 mortos, e em um su-
permercado em Nova York, 
com dez – trazerem à tona 
novamente o debate sobre o 
controle de armas no país. O 
fato de o atirador de Tulsa 
ter adquirido o rifle horas 
antes da ação adiciona um 

elemento na discussão.
A polícia identificou o sus-

peito como Michael Lewis, 
morador de Muskogee, e disse 
que encontrou uma carta 
assinada por ele deixando 
claro que o ataque tinha um 
alvo específico: o cirurgião 
Preston Phillips, 59. O homem 
havia passado por uma ope-
ração na coluna, da qual teve 
alta no último dia 24, e nos 
dias seguintes reclamou de 
dores agudas ao médico.

“Lewis entrou [no com-
plexo do hospital St. Francis] 
com o objetivo de matar o 
dr. Phillips e qualquer outra 
pessoa que cruzasse seu 
caminho”, disse o chefe da 
polícia de Tulsa, Wendell 
Franklin, em entrevista co-
letiva nessa quinta (2). Se-

gundo a corporação, além 
do cirurgião foram mortos 
Stephanie Husen, médica do 
esporte de 48 anos, a re-
cepcionista Amanda Glenn 
e William Love, paciente do 
centro médico.

No ataque, o atirador usou 
um rifle AR-15 e uma pistola. 
Segundo Franklin, a primeira 
arma foi comprada em uma 
loja especializada na própria 
quarta-feira, horas antes. O 
revólver fora adquirido em 
uma loja de penhores havia 
três dias.

A polícia de Tulsa foi cha-
mada ao hospital às 16h52 
(horário local; 18h52 em Bra-
sília) e chegou ao centro mé-
dico três minutos depois. Os 
agentes, então, ouviram tiros 
no segundo andar, onde ficam 

consultórios, e encontraram 
os corpos das vítimas e do ati-
rador às 17h01. Todas foram 
mortas no mesmo ambiente. 
A corporação destacou a ação 
rápida, em especial após a 
polícia de Uvalde, no Texas, 
ter sido alvo de críticas pela 
demora com que agiu no mas-
sacre na semana passada. Na 
ocasião, agentes esperaram 
por mais de uma hora até 
entrar nas salas de aula onde 
o atirador estava.

Além das quatro mortes, 
a ação de Lewis deixou ou-
tras pessoas feridas, mas 
nenhuma em estado crítico. 
A maior parte, segundo as 
forças de segurança, se feriu 
ao tentar fugir, não por ter 
sido baleada.

A Casa Branca afirmou que 

o presidente americano, Joe 
Biden, havia entrado em con-
tato com autoridades locais 
para oferecer apoio. Horas 
antes, ele havia divulgado 
um comunicado lembrando os 
101 anos de um massacre no 
qual supremacistas brancos 
atacaram um bairro negro. 
Há um ano ele esteve na 
cidade para lembrar o cente-
nário do caso.

Na quarta, logo após o 
ataque, quando questionado 
em entrevista coletiva sobre 
o fato de Tulsa engrossar 
a lista de alvos de ataques 
a tiros nos EUA, o prefeito, 
o republicano G.T. Bynum, 
preferiu lamentar o caso e se 
dizer solidário aos familiares 
das vítimas. “ queremos ter 
um debate político, é algo 

a ser feito no futuro, não 
nesta noite.”

O assunto foi trazido à tona 
por causa do debate sobre o 
controle de armas no país. 
Há nove dias, um massacre 
na escola Robb, no Texas, 
terminou com 19 crianças e 2 
professoras mortas. O autor, 
um jovem de 18 anos, por-
tava um rifle AR-15 e, antes 
de ser responsável pelo pior 
massacre em uma instituição 
de ensino infantil no país em 
uma década, também dis-
parou contra a avó.

Salvador Ramos não tinha 
histórico de doença mental 
nem antecedentes criminais, 
mas fez posts ameaçadores 
nas redes antes do tiroteio. 
Ele foi morto pela polícia 
na ação.
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Mulher realiza teste de 
COVID-19 em hospital 
de Porto Alegre

Diego Vara/Reuters

Desastre natural

Alerta

Saúde

Pandemia

Pesquisadora da Fiocruz falou sobre os impactos e cuidados com a manifestação persistente da doença

Sobe para 126 o número de 
mortes após chuvas em Recife

Golpe do ‘boleto adulterado’: saiba 
como identificar e se prevenir

Saúde libera 4ª dose da vacina 
para pessoas a partir dos 50 anos

“Covid longa é hoje o maior desafio médico 
a ser enfrentado”, diz Margareth Dalcolmo

A Secretaria Estadual 
da Justiça e Cidadania 
de São Paulo determinou 
a aplicação da 
primeira multa contra 
a veterinária Jussara 
Barreira Sonner, por 
ter furado a fila da 
vacinação contra a 
COVID-19. Jussara 
recebeu um prazo de 
30 dias para pagar R$ 
27.174,50. A multa é 
irrecorrível no âmbito 
administrativo. 

Em 2021, Jussara 
foi vacinada com duas 
doses da CoronaVac. 
Mas três meses depois 
de ter completado o 
esquema vacinal, ela 
se autoaplicou uma 
dose da Janssen. Na 
época, o país ainda não 
tinha adotado a dose de 
reforço, já que a vacina 

ainda não tinha sido 
disponibilizada para 
todos os públicos. 

Além de ter pulado a 
fila, a veterinária ainda 
postou nas redes sociais 
o que tinha feito e ainda 
explicou como tinha 
conseguido. No post, ela 
diz que foi até um posto 
de saúde na periferia 
de Guarulhos, onde não 
tinha computador para 
tomar o imunizante. O 
post viralizou.

No início do ano, ela 
foi condenada pela 2ª 
Vara da Fazenda Pública 
de Guarulhos a pagar 
uma indenização de R$ 
50 por danos morais 
coletivos. A lei, que 
prevê multa de R$ 100 
mil para quem furar 
a fila de vacinação no 
Estado de São Paulo, 

entrou em vigor em 
fevereiro de 2021. 

“Era um momento em 
que ainda estávamos 
iniciando o recebimento 
de vacinas. Havia 
escassez de vacina, 
então, naquele 
momento existiam 
grupos prioritários de 
vacinação. Portanto, 
pessoas que furavam a 
vacina e se vacinavam 
na frente dos grupos 
prioritários ou que 
tomavam a revacinação 
antes do momento, sem 
dúvida nenhuma, era 
uma medida incorreta 
e essas pessoas estavam 
tirando a vida de 
pessoas que precisavam, 
naquele momento, serem 
protegidas”, disse o 
secretário Fernando José 
da Costa à Globonews.

Veterinária que furou fila terá de pagar multa de R$ 27 mil

José Matheus Santos
Folhapress

O número de mortos pelas 
chuvas em Pernambuco subiu 
para 126. A nova atualização 
foi divulgada pelo governo na 
tarde dessa quinta-feira (2). 

Ao menos duas pessoas 
continuam desaparecidas. Na 
terça, o número de mortos 
chegou a 120, superando as 
cheias de 1975, quando 107 
pessoas morreram no estado. 
A enchente de maio de 1966 
matou 175 pessoas e continua 
como o maior desastre da his-
tória de Pernambuco.

No Recife, há 52 mortes 
confirmadas de moradores da 
cidade e 3.828 pessoas de-
sabrigadas. A Folha mostrou 
nesta quarta que a Prefeitura 

aplicou apenas 17% das verbas 
disponíveis para urbanização 
de áreas de risco. Em Per-
nambuco, o número de de-
sabrigados subiu para 9.302 
pessoas, que estão em 111 
instituições, como escolas e 
entidades públicas, de 27 muni-
cípios. Campanhas de doação 
foram abertas para ajudar fa-
mílias atingidas.

Entre a noite de quarta e a 
manhã desta quinta, o Corpo 
de Bombeiros localizou mais 
duas vítimas na Região Metro-
politana do Recife. Os corpos 
foram encontrados na Vila dos 
Milagres, no bairro do Barro, 
Zona Oeste no Recife, e no 
Curado IV, em Jaboatão dos 
Guararapes. Ainda conforme o 
governo, outras quatro vítimas 
foram incorporadas às estatís-

ticas após investigação social 
no IML (Instituto de Medicina 
Legal). Pernambuco, Bahia, 
Minas Gerais e Rio de Janeiro 
tiveram desastres naturais que 
somaram mais de 400 mortes 
nos últimos seis meses. Entre 
os dois desaparecidos estão 
uma pessoa procurada após 
um deslizamento em Cama-
ragibe, no Grande Recife, e 
um homem que foi arrastado 
pela enxurrada no bairro de 
Paratibe, em Paulista.

A previsão emitida pela 
Apac (Agência Pernambucana 
de Águas e Clima) indica tempo 
parcialmente nublado com 
chuva rápida de forma isolada 
ao longo do dia, em intensidade 
fraca, na Região Metropolitana 
do Recife, Zona da Mata Norte, 
Mata Sul e Agreste.

Embora seja uma das 
formas mais tradicionais de pa-
gamento, o boleto bancário vem 
sendo alvo de golpes e falsifica-
ções. Somente em pagamentos 
por boleto, são arrecadados em 
média R$ 4 bilhões no Brasil 
todos os anos, de acordo com 
a Febraban (Federação Brasi-
leira de Bancos).

Segundo o site Reclame 
Aqui, somente entre janeiro e 
setembro de 2021, foram regis-
tradas 4,4 mil denúncias. Isso 
representa uma alta de 42% em 
relação ao ano de 2020. A Fe-
braban – último levantamento 
em 2016 – também divulgou um 
balanço do valor das fraudes 
com boletos adulterados, que 

somaram na época R$ 380 
milhões.

O analista econômico e CEO 
da Vallus Capital, Caio Mas-
trodomênico, explicou que é 
importante se atentar também 
se há relação comercial com a 
empresa que enviou o boleto, 
seja por e-mail ou correio.

“O primeiro ponto é ver de 
onde vem o boleto. Identificou 
a relação comercial, passamos 
pro segundo ponto e o mais 
importante de todos. Quando 
estiver com o boleto em mãos, é 
preciso identificar no nome que 
aparece como ‘sacador’, que é 
o beneficiário daquele crédito 
e ver se o valor está correto. 
Agora, o terceiro passo é deci-

sivo, tentar fazer o pagamento. 
Quando você utiliza o código de 
barras, procure se atentar às 
informações que aparecem no 
seu banco como beneficiário, 
batem exatamente com o seu 
boleto.”

O mais importante é que, in-
dependente da forma de paga-
mento, todos os dados citados 
acima têm que estar grafados 
corretamente. Após conferir os 
dados, os métodos mais utili-
zados de falsificação de boletos 
são: Adulteração do código de 
barras de contas, como contas 
de plano de saúde e fatura de 
cartão de crédito. Por isso pre-
fira, se possível, retirar o boleto 
nos aplicativos.

A pneumologista e pesqui-
sadora da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) Margareth 
Dalcolmo afirmou, em evento 
realizado nessa quinta-feira 
(2) pela fundação, que a 
COVID longa é, atualmente, 
o maior desafio médico a ser 
enfrentado.

Segundo a especialista, a 
preocupação ocorre diante da 
complexidade e diversidade 
dos efeitos a médio e longo 
prazos da COVID-19 no or-
ganismo humano. A COVID 
longa, também denominada 
síndrome pós-COVID, é assim 
caracterizada pela ocor-
rência de sintomas e efeitos 
da COVID-19 que persistem 
por semanas ou meses após a 
infecção inicial.

“Tenho visto muitos pa-
cientes de COVID-19 que não 
recuperam as funções respi-
ratórias no sentido de deixá-
-los aptos a levarem uma vida 
normal como levavam antes. 
Pessoas que perdem sua capa-
cidade respiratória, sobretudo 
para suas atividades aeró-
bicas, e isso gera um impacto 
muito grande. Exige reabili-
tação. E não é só respiratória”, 
disse Margareth.

Segundo a pesquisadora, o 
tratamento da COVID longa 
exige um trabalho transdisci-
plinar, em razão da sua com-

plexidade e dimensão.
“Não é só reabilitar res-

piratoriamente”, disse, “mas 
reabilitar do ponto de vista 
motor. Pessoas que saíram 
com grandes sequelas car-
diovasculares e, surpreen-
dentemente, muitas sequelas 
do ponto de vista psicológico 
e psiquiátrico. Pessoas que 
saem com trauma, seja pela 

longa internação, pelo medo 
que viveram, pelo terror e so-
lidão e todo o impacto que cau-
saram as internações longas, e 
também pela própria vivência 
com a doença”.

Margareth fez o alerta du-
rante um webinar realizado 
pela Fiocruz, que abordou 
os desafios futuros e fez um 
balanço da pandemia de 

COVID-19 no Brasil. O evento 
contou com a participação de 
outros pesquisadores como 
Julio Croda, Fernando Bozza, 
Ana Lúcia Pontes e Maria He-
lena Machado.

De acordo com Margareth, 
a COVID longa tem conse-qu-
ências que vão do ponto de 
vista clínico, incluindo questões 
médicas sofisticadas, a investi-

mentos sociais de reintegração 
das pessoas afetadas a grupos 
de trabalho e a grupos sociais.

“Essa recuperação exige 
complexidade, investimento, 
porque muitas dessas pessoas 
tiveram problemas vasculares, 
inclusive com amputações de 
membros. Tudo isso exige rea-
bilitação para que elas tenham 
reincorporação não só na sua 

vida, como no próprio mercado 
de trabalho”, pontuou.

Ao concluir, a especialista 
afirmou que é preciso preparo 
para as próximas epidemias 
que virão, uma vez que a 
COVID-19 “não será a última 
epidemia de nossas vidas”, e 
fez um apelo a mais investi-
mentos e a uma melhora na 
formação médica em relação 
à preparação para lidar com 
pandemias.

“Não podemos ser surpre-
endidos de novo como fomos, 
sem EPIs [equipamentos de 
proteção individual] e sem 
gente suficientemente quali-
ficada para enfrentar pan-
demias. Isso passa desde a 
formação da graduação das 
escolas médicas, sobretudo, 
que têm que começar a tratar 
desses assuntos”, finalizou.

Segundo uma pesquisa 
publicada pela Fiocruz em 
meados de maio, mais de 50% 
dos infectados pela COVID-19 
desenvolvem sequelas a longo 
prazo. Foram contabilizados 
23 sintomas diferentes de-
senvolvidos após o término 
da infecção por COVID-19. 
A principal queixa relatada 
pelos pacientes foi em relação 
à fadiga, que se caracteriza 
por cansaço extremo e dificul-
dade em realizar atividades 
rotineiras.

O Ministério da Saúde vai 
ampliar a recomendação para 
a segunda dose de reforço 
contra a COVID-19 para a 
faixa etária a partir de 50 
anos. Atualmente, a quarta 
dose está prevista para pes-
soas com mais de 60 anos e 
imunossuprimidos.

“A segunda dose de reforço 
já está autorizada para 60 
anos e vamos ampliar para 
50. Nós temos vacinas. O go-
verno federal se preparou 
para isso”, afirmou o ministro 
Marcelo Queiroga, na manhã 
de ontem (2), durante evento 
do programa Telessaúde, que 
promove o acesso dos usuá-
rios do SUS (Sistema Único 
de Saúde) ao teleatendimento.

Queiroga comentou que 
o crescimento de casos de 

COVID-19 neste período era 
esperado, que ocorreu no 
mundo inteiro por conta das 
medidas de flexibilização e 
que não deve ser um tabu 
falar de vacinas.

“A efetividade cai com o 
tempo e o reforço é uma es-
tratégia”, afirmou. Sobre o 
uso de máscaras, o ministro 
da Saúde disse que esse é 
um direito individual e que 
ninguém está proibido de usá-
-las. Descartou, entretanto, 
o estabelecimento de uma 
norma de obrigatoriedade.

De acordo com a equipe 
ministerial, a nota técnica 
que recomenda a vacinação a 
partir dos 50 anos está sendo 
preparada.

Mesmo antes do anúncio 
do ministro, algumas ci-

dades e estados já vinham 
anunciando que começariam 
a vacinar pessoas a partir 
dos 50 anos com a quarta 
dose: Macapá e Maceió, por 
exemplo, começaram nessa 
quarta-feira (1º).

No Distrito Federal, a pre-
visão é de que a imunização 
desse público com a segunda 
dose de reforço comece nesta 
sexta-feira (3).

Em Manaus, a quarta dose 
para quem tem 50 anos ou 
mais está liberada desde o 
início de maio, e, no Piauí, foi 
liberada na mesma data para 
toda a população a partir dos 
18 anos. O Paraná também 
havia pedido autorização na 
semana passada para aplicar 
a 4ª dose em pessoas com 
menos de 60 anos.
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Enquanto isso, 
na Capital, 
cerca de 77 
mil imunizantes 
continuam 
armazenados

Sem imunização desde 1971, 
Saúde estuda adquisição de 
vacinas contra a ‘monkeypox’ 

MS é o sétimo estado brasileiro no ranking 
nacional de distribuição de ambulâncias 

Reprodução/Prefeitura de Bonito
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Michelly Perez e Rafaela Alves 

Desde a divulgação dos 
quatro casos que estão em in-
vestigação por suspeita da va-
ríola dos macacos em diferentes 
estados do Brasil, inclusive em 
Mato Grosso do Sul, isso fez com 
que o Ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, afirmasse para 
a “Folha de S.Paulo” na última 
quarta-feira (1º) que o governo 
já estuda a compra da vacina 
que pode prevenir contra a con-
taminação pela doença.

Segundo Queiroga, as tra-
tativas estão sendo acompa-
nhadas pela Opas (Organização 
Pan-Americana da Saúde) e, 
caso a compra seja consolidada, 
a imunização deverá abranger 
públicos específicos, tais como 
os profissionais de saúde. 

“Primeiro tem de circuns-
crever qual é o público. Não são 
[todos] os profissionais de saúde 
de maneira geral”, afirmou. “A 
princípio, [serão] aqueles que 
estão lidando com esses casos, 
aqueles que vivem em regiões de 
fronteira… Estamos, junto com 
as autoridades sanitárias mun-
diais, buscando qual é o nicho 
em que se deve aplicar”, disse.

Questionada sobre a exis-
tência da vacina e a possibili-
dade da imunização em Mato 
Grosso do Sul, a SES (Secretaria 
de Estado de Saúde) informou 
que a vacinação contra a varíola 
humana (smallpox) é cerca de 
85% eficaz na prevenção contra 
a varíola dos macacos. Mas 
como essa varíola foi erradicada 
há mais de 40 anos, atualmente 
não existem vacinas disponíveis 
para o público em geral. 

“No Brasil, é ‘impossível’ 
saber quem foi o público va-
cinado, mas ressaltamos que 
de acordo com informações do 
Ministério da Saúde, depois de 
1971, ninguém mais foi imuni-
zado contra varíola no país. A 
campanha terminou há muito 
tempo, muitas pessoas não têm 
guardado seu comprovante de 
vacinação. Na época, não existia 
uma carteirinha como a dos pa-
drões atuais”, destacou a nota.

A Secretaria de Estado de 
Saúde reforçou, ainda, que por 
meio da Vigilância Epidemioló-
gica e Gerência Técnica de Imu-
nização está atenta, atualizada 
e dialoga junto ao Ministério da 
Saúde e Programa Nacional de 
Imunização quanto a qualquer 
diretriz referente à “vacina’’ 
contra a varíola dos macacos 
(monkeypox).

Atualmente, poucos países 
possuem doses da vacina em 
estoque. Além dos Estados 
Unidos, o Reino Unido, que já 
disponibiliza duas doses para os 
profissionais de saúde e turistas 
que visitam países da África 
onde a doença ainda é endê-
mica, e a Alemanha já adquiriu 
recentemente 40 mil doses do 
imunobiológico. 

Cabe lembrar que a Europa 
vive uma onda crescente de 
casos. Ontem (2), a França con-
firmou 33 casos da doença, dos 
quais 24 foram registrados na 
região parisiense. Na quarta-
-feira (1º), a Agência de Se-
gurança de Saúde do Reino 
Unido (UKHSA) confirmou que 
a doença está sendo transmitida 
de forma comunitária e que em 
poucos dias 112 casos foram 
identificados em Londres.

Paciente de MS segue internado no CTI
Conforme já divulgado pelo 

O Estado, o boletim médico da 
Santa Casa de Corumbá indica 
que o paciente com suspeita 
de varíola segue internado e 
seu estado de saúde é estável. 
Ele está em um quarto iso-
lado no CTI (Centro de Tra-
tamento Intensivo) e a equipe 
médica aguarda o resultado 
dos exames. “Estamos tomando 
todos os cuidados, como más-
cara e luvas, mas temos pra-
ticamente certeza de que não 
se trata de varíola”, destacou a 
direção técnica do hospital.  

De acordo com a gerente 
técnica de Saúde Única da SES, 
Daniela Frias, o adolescente de 
16 anos de Puerto Quijarro pro-
curou atendimento em Corumbá 
após apresentar febre e algumas 
erupções na pele.

Ambulância do Tipo 
A foi entregue no 
ano passado, para o 
município de Bonito

Com baixa cobertura 
vacinal, campanha de 

vacinação é prorrogada 
até 26 de junho

Do público estimado de 
285.732 pessoas, Campo 
Grande imunizou até o último 
dia 27 de maio 81.394 pessoas 
dos públicos prioritários. “A 
gente precisa cumprir com a 
meta do ministério que é de 

90% para cada um dos nossos 
públicos prioritários. Passamos 
por uma epidemia de H3N2 em 
dezembro e mais de 30 mortes 
decorrentes da influenza”, 
assegurou a superintendente 
em saúde da Sesau, Veruska 

Lahdo. Inclusive, a pasta mu-
nicipal tem 77 mil doses em 
estoque.

Ao todo, o governo federal, 
por meio do Ministério da 
Saúde, distribuiu cerca de 80 
milhões de doses de vacinas 
contra a gripe. Dessas, 27,7 
milhões foram aplicadas no 
dia 1º de junho. Mato Grosso 
do Sul, segundo a Secretaria 
de Estado de Saúde, recebeu 
duas remessas de doses do 
governo federal, a primeira 
em março, de 88 mil doses, 
e a segunda no começo de 
maio, com 145 mil doses, que 

foram distribuídas aos 79 mu-
nicípios.   

Junto com a campanha da 
gripe, está ocorrendo, neste 
ano, a imunização contra o 
sarampo. Crianças e os tra-
balhadores de saúde também 
devem tomar a vacina. A meta 
nacional é vacinar todas as 
crianças contra o sarampo de 
forma indiscriminada, mesmo 
que já tenham recebido o imu-
nizante, além de atualizar a 
caderneta dos trabalhadores 
de saúde. A vacinação contra 
o sarampo também foi prorro-
gada até o dia 26 de junho. 

Vale ressaltar ainda que, 
diferente do ano passado, a 
campanha deste ano foi divi-
dida apenas em duas etapas 
e, no caso das crianças que 
serão vacinadas pela primeira 
vez, a orientação do Ministério 
da Saúde é de que são minis-
tradas duas doses e que a 
segunda dose da vacina contra 
gripe seja agendada para 30 
dias após a primeira. Agora, 
para as crianças que já rece-
beram ao menos uma dose em 
anos anteriores, deve-se consi-
derar o esquema vacinal com 
apenas uma dose em 2022. 

Após o dia 26, as doses 
restantes devem ser 
oferecidas para toda a 
população da Capital 

Rafaela Alves 

A Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Influenza 
estava prevista para acabar hoje 
(3), entretanto, com a baixa 
procura pelo imunizante, a vaci-
nação dos grupos prioritários foi 
prorrogada até o dia 26 de junho. 
Em Campo Grande, conforme 
dados da Sesau (Secretaria Mu-
nicipal de Saúde Pública), até 
o dia 27 de maio, o município 
não tinha atingido nem 30% de 
cobertura vacinal, ao passo que 
o preconizado é de 90%. 

A taxa da Capital é menor 
que a estadual e nacional. Se-
gundo o Ministério da Saúde, 
até a última quarta-feira (1º), 
a campanha atingiu 44% do 
público que é composto por 
77,9 milhões de brasileiros. 
Entre eles estão crianças entre 
6 meses e menores de 5 anos, 
trabalhadores da saúde, ges-
tantes, puérperas, indígenas, 
idosos e professores. Em Mato 
Grosso do Sul a cobertura 
vacinal é de 40,3%, de acordo 
com a SES (Secretaria de Es-
tado de Saúde). 

Suelen Morales

Mato Grosso do Sul é o 
sétimo estado brasileiro 
no ranking nacional de 
distribuição de ambulân-
cias, com 33 novos veí-
culos recebidos em 2021, 
conforme o FNS (Fundo 
Nacional de Saúde). Os 
modelos recebidos variam 
de furgões a picapes, e 
custam entre R$ 209 mil e 
R$ 249 mil.

Ontem (2), o município 
de Sete Quedas recebeu 
uma ambulância do tipo 
furgoneta 0 km, equipada 
com itens de pronto aten-
dimento e comunicação. 
O veículo foi adquirido 
com recursos em parceria 
firmada com a União e 
emenda parlamentar do 
deputado federal Beto Pe-
reira, no valor total de R$ 
209.314,00.

De acordo com informa-
ções divulgadas pela SES 
(Secretaria de Estado de 
Saúde), Mato Grosso do 
Sul concretizou, no ano 
passado, a distribuição do 
pacote de 13 veículos que 
foram adquiridos, equi-
pados e adaptados com re-
cursos do Fundo Especial 
de Saúde, no valor total de 
R$ 5 milhões. Foram con-
templados os municípios 
de: Bodoquena, Dourados, 
Itaporã, Japorã, Caarapó, 
Coxim, Eldorado, Mundo 
Novo, Porto Murtinho, 
Sete Quedas, Ribas do Rio 
Pardo, Naviraí e Rio Verde 
de Mato Grosso.

O jornal O Estado ques-
tionou a SES sobre quais 
municípios teriam sido 
contemplados pelas 33 am-
bulâncias financiadas pelo 
governo federal, porém a 
secretaria informou que 
essa é uma negociação que 
acontece entre o município 
e a União e, por isso, não 
saberia informar quais 
foram os municípios que 
conseguiram receber os 
veículos. 

Além disso, em Campo 
Grande, a Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde) explicou 
que o último recebimento de 
ambulância ocorreu em 2019. 
Atualmente, a Capital conta 
com 15 ambulâncias, sendo 
que 13 haviam sido adqui-
ridas entre 2017 e 2019 com 
recursos do município e do 
Ministério da Saúde. “Cada 
município possui um número 
máximo de viaturas habili-
tadas. Ocorre a reposição, a 
troca de frota e não acumula 
viaturas. O município tem 
15 viaturas, mas não foram 
todas com recursos somente 
do Ministério da Saúde”, in-
formaram em nota.

Em 2021, o município de 
Bonito recebeu uma nova 
ambulância do tipo A e outra 
tipo semi-UTI, por meio do 
pedido de emenda parla-
mentar feito pelo deputado 

federal Beto Pereira, que 
obteve a aquisição do FNS no 
valor de R$ 193 mil.

Ponta Porã recebeu três 
ambulâncias no ano passado, 
sendo duas do tipo UTI, des-
tinadas ao Hospital Regional 
Dr. José de Simone Netto, e 
uma semi-UTI, para o Assen-
tamento Nova Itamarati.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Douradina também 
foi contemplada com R$ 180 
mil para aquisição de uma 
ambulância e de materiais 
hospitalares, oriundos de 
emenda parlamentar do 
deputado federal Loester 
Carlos Gomes de Souza (PL) 
ao Governo do Estado.

De acordo com sistema do 
Fundo Nacional de Saúde, 
os repasses para compra 
desse tipo de equipamento 
acontecem pelo chamado sis-
tema fundo a fundo, no qual o 

FNS deposita os valores para 
as compras na conta dos 
fundos municipais de saúde. 
Para que o valor seja pago, é 
preciso aprovação da cúpula 
do Ministério da Saúde, que 
publica uma portaria. 

Os modelos contabilizados 
no levantamento são as cha-
madas ambulâncias do tipo 
A – furgão, no valor médio de 
R$ 249 mil, ambulâncias do 
tipo A – furgoneta, estimada 
em R$ 209 mil, e ambulâncias 
do tipo picape 4x4, no valor 
de R$ 235 mil.

Conforme o sistema do 
FNS, foram distribuídos in-
vestimentos para a distri-
buição de 92 ambulâncias 
na Região do Centro-Oeste, 
99 na Região Norte 99, 278 
na Região Nordeste, 143 na 
Região Sudeste e 71 na Re-
gião Sul. Cabe destacar que, 
entre os estados brasileiros 
que mais receberam esse 
tipo de investimento, está 
o Piauí, liderando com 123 
novas ambulâncias em 2021.

Por fim, o Ministério da 
Saúde reafirmou em comu-
nicado oficial que todo o 
recurso liberado para os 
municípios “passa por uma 
rigorosa análise técnica re-
alizada por servidores qua-
lificados das secretarias fi-
nalísticas”. 
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Enquanto isso, 
na Capital, 
cerca de 77 
mil imunizantes 
continuam 
armazenados

Sem imunização desde 1971, 
Saúde estuda adquisição de 
vacinas contra a ‘monkeypox’ 

MS é o sétimo estado brasileiro no ranking 
nacional de distribuição de ambulâncias 

Reprodução/Prefeitura de Bonito
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Michelly Perez e Rafaela Alves 

Desde a divulgação dos 
quatro casos que estão em in-
vestigação por suspeita da va-
ríola dos macacos em diferentes 
estados do Brasil, inclusive em 
Mato Grosso do Sul, isso fez com 
que o Ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, afirmasse para 
a “Folha de S.Paulo” na última 
quarta-feira (1º) que o governo 
já estuda a compra da vacina 
que pode prevenir contra a con-
taminação pela doença.

Segundo Queiroga, as tra-
tativas estão sendo acompa-
nhadas pela Opas (Organização 
Pan-Americana da Saúde) e, 
caso a compra seja consolidada, 
a imunização deverá abranger 
públicos específicos, tais como 
os profissionais de saúde. 

“Primeiro tem de circuns-
crever qual é o público. Não são 
[todos] os profissionais de saúde 
de maneira geral”, afirmou. “A 
princípio, [serão] aqueles que 
estão lidando com esses casos, 
aqueles que vivem em regiões de 
fronteira… Estamos, junto com 
as autoridades sanitárias mun-
diais, buscando qual é o nicho 
em que se deve aplicar”, disse.

Questionada sobre a exis-
tência da vacina e a possibili-
dade da imunização em Mato 
Grosso do Sul, a SES (Secretaria 
de Estado de Saúde) informou 
que a vacinação contra a varíola 
humana (smallpox) é cerca de 
85% eficaz na prevenção contra 
a varíola dos macacos. Mas 
como essa varíola foi erradicada 
há mais de 40 anos, atualmente 
não existem vacinas disponíveis 
para o público em geral. 

“No Brasil, é ‘impossível’ 
saber quem foi o público va-
cinado, mas ressaltamos que 
de acordo com informações do 
Ministério da Saúde, depois de 
1971, ninguém mais foi imuni-
zado contra varíola no país. A 
campanha terminou há muito 
tempo, muitas pessoas não têm 
guardado seu comprovante de 
vacinação. Na época, não existia 
uma carteirinha como a dos pa-
drões atuais”, destacou a nota.

A Secretaria de Estado de 
Saúde reforçou, ainda, que por 
meio da Vigilância Epidemioló-
gica e Gerência Técnica de Imu-
nização está atenta, atualizada 
e dialoga junto ao Ministério da 
Saúde e Programa Nacional de 
Imunização quanto a qualquer 
diretriz referente à “vacina’’ 
contra a varíola dos macacos 
(monkeypox).

Atualmente, poucos países 
possuem doses da vacina em 
estoque. Além dos Estados 
Unidos, o Reino Unido, que já 
disponibiliza duas doses para os 
profissionais de saúde e turistas 
que visitam países da África 
onde a doença ainda é endê-
mica, e a Alemanha já adquiriu 
recentemente 40 mil doses do 
imunobiológico. 

Cabe lembrar que a Europa 
vive uma onda crescente de 
casos. Ontem (2), a França con-
firmou 33 casos da doença, dos 
quais 24 foram registrados na 
região parisiense. Na quarta-
-feira (1º), a Agência de Se-
gurança de Saúde do Reino 
Unido (UKHSA) confirmou que 
a doença está sendo transmitida 
de forma comunitária e que em 
poucos dias 112 casos foram 
identificados em Londres.

Paciente de MS segue internado no CTI
Conforme já divulgado pelo 

O Estado, o boletim médico da 
Santa Casa de Corumbá indica 
que o paciente com suspeita 
de varíola segue internado e 
seu estado de saúde é estável. 
Ele está em um quarto iso-
lado no CTI (Centro de Tra-
tamento Intensivo) e a equipe 
médica aguarda o resultado 
dos exames. “Estamos tomando 
todos os cuidados, como más-
cara e luvas, mas temos pra-
ticamente certeza de que não 
se trata de varíola”, destacou a 
direção técnica do hospital.  

De acordo com a gerente 
técnica de Saúde Única da SES, 
Daniela Frias, o adolescente de 
16 anos de Puerto Quijarro pro-
curou atendimento em Corumbá 
após apresentar febre e algumas 
erupções na pele.

Ambulância do Tipo 
A foi entregue no 
ano passado, para o 
município de Bonito

Com baixa cobertura 
vacinal, campanha de 

vacinação é prorrogada 
até 26 de junho

Do público estimado de 
285.732 pessoas, Campo 
Grande imunizou até o último 
dia 27 de maio 81.394 pessoas 
dos públicos prioritários. “A 
gente precisa cumprir com a 
meta do ministério que é de 

90% para cada um dos nossos 
públicos prioritários. Passamos 
por uma epidemia de H3N2 em 
dezembro e mais de 30 mortes 
decorrentes da influenza”, 
assegurou a superintendente 
em saúde da Sesau, Veruska 

Lahdo. Inclusive, a pasta mu-
nicipal tem 77 mil doses em 
estoque.

Ao todo, o governo federal, 
por meio do Ministério da 
Saúde, distribuiu cerca de 80 
milhões de doses de vacinas 
contra a gripe. Dessas, 27,7 
milhões foram aplicadas no 
dia 1º de junho. Mato Grosso 
do Sul, segundo a Secretaria 
de Estado de Saúde, recebeu 
duas remessas de doses do 
governo federal, a primeira 
em março, de 88 mil doses, 
e a segunda no começo de 
maio, com 145 mil doses, que 

foram distribuídas aos 79 mu-
nicípios.   

Junto com a campanha da 
gripe, está ocorrendo, neste 
ano, a imunização contra o 
sarampo. Crianças e os tra-
balhadores de saúde também 
devem tomar a vacina. A meta 
nacional é vacinar todas as 
crianças contra o sarampo de 
forma indiscriminada, mesmo 
que já tenham recebido o imu-
nizante, além de atualizar a 
caderneta dos trabalhadores 
de saúde. A vacinação contra 
o sarampo também foi prorro-
gada até o dia 26 de junho. 

Vale ressaltar ainda que, 
diferente do ano passado, a 
campanha deste ano foi divi-
dida apenas em duas etapas 
e, no caso das crianças que 
serão vacinadas pela primeira 
vez, a orientação do Ministério 
da Saúde é de que são minis-
tradas duas doses e que a 
segunda dose da vacina contra 
gripe seja agendada para 30 
dias após a primeira. Agora, 
para as crianças que já rece-
beram ao menos uma dose em 
anos anteriores, deve-se consi-
derar o esquema vacinal com 
apenas uma dose em 2022. 

Após o dia 26, as doses 
restantes devem ser 
oferecidas para toda a 
população da Capital 

Rafaela Alves 

A Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Influenza 
estava prevista para acabar hoje 
(3), entretanto, com a baixa 
procura pelo imunizante, a vaci-
nação dos grupos prioritários foi 
prorrogada até o dia 26 de junho. 
Em Campo Grande, conforme 
dados da Sesau (Secretaria Mu-
nicipal de Saúde Pública), até 
o dia 27 de maio, o município 
não tinha atingido nem 30% de 
cobertura vacinal, ao passo que 
o preconizado é de 90%. 

A taxa da Capital é menor 
que a estadual e nacional. Se-
gundo o Ministério da Saúde, 
até a última quarta-feira (1º), 
a campanha atingiu 44% do 
público que é composto por 
77,9 milhões de brasileiros. 
Entre eles estão crianças entre 
6 meses e menores de 5 anos, 
trabalhadores da saúde, ges-
tantes, puérperas, indígenas, 
idosos e professores. Em Mato 
Grosso do Sul a cobertura 
vacinal é de 40,3%, de acordo 
com a SES (Secretaria de Es-
tado de Saúde). 

Suelen Morales

Mato Grosso do Sul é o 
sétimo estado brasileiro 
no ranking nacional de 
distribuição de ambulân-
cias, com 33 novos veí-
culos recebidos em 2021, 
conforme o FNS (Fundo 
Nacional de Saúde). Os 
modelos recebidos variam 
de furgões a picapes, e 
custam entre R$ 209 mil e 
R$ 249 mil.

Ontem (2), o município 
de Sete Quedas recebeu 
uma ambulância do tipo 
furgoneta 0 km, equipada 
com itens de pronto aten-
dimento e comunicação. 
O veículo foi adquirido 
com recursos em parceria 
firmada com a União e 
emenda parlamentar do 
deputado federal Beto Pe-
reira, no valor total de R$ 
209.314,00.

De acordo com informa-
ções divulgadas pela SES 
(Secretaria de Estado de 
Saúde), Mato Grosso do 
Sul concretizou, no ano 
passado, a distribuição do 
pacote de 13 veículos que 
foram adquiridos, equi-
pados e adaptados com re-
cursos do Fundo Especial 
de Saúde, no valor total de 
R$ 5 milhões. Foram con-
templados os municípios 
de: Bodoquena, Dourados, 
Itaporã, Japorã, Caarapó, 
Coxim, Eldorado, Mundo 
Novo, Porto Murtinho, 
Sete Quedas, Ribas do Rio 
Pardo, Naviraí e Rio Verde 
de Mato Grosso.

O jornal O Estado ques-
tionou a SES sobre quais 
municípios teriam sido 
contemplados pelas 33 am-
bulâncias financiadas pelo 
governo federal, porém a 
secretaria informou que 
essa é uma negociação que 
acontece entre o município 
e a União e, por isso, não 
saberia informar quais 
foram os municípios que 
conseguiram receber os 
veículos. 

Além disso, em Campo 
Grande, a Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde) explicou 
que o último recebimento de 
ambulância ocorreu em 2019. 
Atualmente, a Capital conta 
com 15 ambulâncias, sendo 
que 13 haviam sido adqui-
ridas entre 2017 e 2019 com 
recursos do município e do 
Ministério da Saúde. “Cada 
município possui um número 
máximo de viaturas habili-
tadas. Ocorre a reposição, a 
troca de frota e não acumula 
viaturas. O município tem 
15 viaturas, mas não foram 
todas com recursos somente 
do Ministério da Saúde”, in-
formaram em nota.

Em 2021, o município de 
Bonito recebeu uma nova 
ambulância do tipo A e outra 
tipo semi-UTI, por meio do 
pedido de emenda parla-
mentar feito pelo deputado 

federal Beto Pereira, que 
obteve a aquisição do FNS no 
valor de R$ 193 mil.

Ponta Porã recebeu três 
ambulâncias no ano passado, 
sendo duas do tipo UTI, des-
tinadas ao Hospital Regional 
Dr. José de Simone Netto, e 
uma semi-UTI, para o Assen-
tamento Nova Itamarati.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Douradina também 
foi contemplada com R$ 180 
mil para aquisição de uma 
ambulância e de materiais 
hospitalares, oriundos de 
emenda parlamentar do 
deputado federal Loester 
Carlos Gomes de Souza (PL) 
ao Governo do Estado.

De acordo com sistema do 
Fundo Nacional de Saúde, 
os repasses para compra 
desse tipo de equipamento 
acontecem pelo chamado sis-
tema fundo a fundo, no qual o 

FNS deposita os valores para 
as compras na conta dos 
fundos municipais de saúde. 
Para que o valor seja pago, é 
preciso aprovação da cúpula 
do Ministério da Saúde, que 
publica uma portaria. 

Os modelos contabilizados 
no levantamento são as cha-
madas ambulâncias do tipo 
A – furgão, no valor médio de 
R$ 249 mil, ambulâncias do 
tipo A – furgoneta, estimada 
em R$ 209 mil, e ambulâncias 
do tipo picape 4x4, no valor 
de R$ 235 mil.

Conforme o sistema do 
FNS, foram distribuídos in-
vestimentos para a distri-
buição de 92 ambulâncias 
na Região do Centro-Oeste, 
99 na Região Norte 99, 278 
na Região Nordeste, 143 na 
Região Sudeste e 71 na Re-
gião Sul. Cabe destacar que, 
entre os estados brasileiros 
que mais receberam esse 
tipo de investimento, está 
o Piauí, liderando com 123 
novas ambulâncias em 2021.

Por fim, o Ministério da 
Saúde reafirmou em comu-
nicado oficial que todo o 
recurso liberado para os 
municípios “passa por uma 
rigorosa análise técnica re-
alizada por servidores qua-
lificados das secretarias fi-
nalísticas”. 
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Chargista

Cúmplice do crime de ocultação do cadáver, filho da 
profissional também foi condenado a 1 ano e seis meses

Secretário nacional de Trânsito destaca ações 
realizadas pela Agetran na mobilidade urbana 

Nova frente fria 
deve chegar 
ao Estado na 
próxima semana 

Massoterapeuta é 
condenada a 16 anos
e seis meses de prisão

Inscrições para 
vestibular unificado 
terminam no dia 5

Exercício físico 
pode amenizar 
sintomas de asma

Obesidade deve 
chegar a quase 
30% da população

TCU oferece vagas 
para curso na área 
de meio ambiente 

Anta ferida invade 
residência em 
Campo Grande

Estão abertas, até 5 de 
junho, as inscrições para 
os vestibulares do curso 
de graduação em Medicina 
nas instituições da Kroton 
Med do Centro-Oeste. A 
prova é para o ingresso no 
segundo semestre de 2022 
nas instituições Uniderp, 
em Campo Grande (MS), e 
Unic, em Cuiabá (MT). 

No vestibular unificado, 
é possível concorrer às 
vagas oferecidas apenas 
pela Uniderp, ou pela Unic, 
ou optar por concorrer em 
ambas as universidades.

Para quem convive 
diariamente com a asma, 
uma simples caminhada 
pode se tornar um grande 
desafio. De acordo 
com o coordenador do 
Curso de Educação 
Física da Uniderp, 
Vágno Souza Dias, o 
sedentarismo é uma das 
causas que favorecem o 
desenvolvimento de DCNy 
(doenças crônicas não 
transmissíveis). Por isso 
o especialista destaque 
que o sedentarismo deve 
ser evitado por toda 
população, inclusive pelas 
pessoas com asma, pois 
pode haver aumento do 
risco de crises.

Uma estimativa 
do Atlas Mundial da 
Obesidade 2022 aponta 
que a doença deve atingir 
quase 30% da população 
adulta brasileira em 2030. 
É importante lembrar 
que, de acordo com o 
IEPS (Instituto de Estudos 
para Políticas de Saúde), 
Campo Grande está entre 
as capitais com o maior 
índice de sobrepeso do 
país e a professora e 
endocrinologista Lilian 
Martelo explica que isso 
acontece pelo consumo 
exagerado de calorias.

TCU (Tribunal de Contas 
do Estado de MS) e a 
Escoex (Escola Superior de 
Controle Externo) abrem 
inscrições para curso a 
distância de Boas Práticas 
de Sustentabilidade na 
Administração Pública. A 
qualificação vai se iniciar 
no dia 7 de junho e será 
direcionada a pessoas 
jurisdicionais, servidores e 
pessoas da sociedade. 

Uma anta, que estava 
ferida, entrou na casa 
de um morador, perto 
do Aeroporto Taruel, em 
Campo Grande. O homem 
era um veterinário que 
comentou ter ido pegar 
pomada para tratar dos 
ferimentos do animal 
e, quando voltou, ela 
estava em sua sala. Ela 
foi resgatada logo em 
seguida pela patrulha 
ambiental da GCM (Guarda 
Civil Metropolitana) e foi 
levada ao Cras (Centro de 
Reabilitação de Animais 
Silvestres). 

Kamila Alcântara e Camila Farias

Foi decidido ontem (2), por 
júri popular, a condenação 
de 16 anos e seis meses de 
prisão da massoterapeuta 
Clarice Silvestre de Azevedo, 
45 anos, pelo homicídio por 
motivo torpe e ocultação de 
cadáver do chargista Marco 
Antônio Borges. O pedreiro, 
João Victor Silvestre de Aze-
vedo, 22 anos, filho de Cla-
rice, também foi réu do júri 
popular, por confessar parti-
cipação no esquartejamento 
e na ocultação do corpo, rece-
bendo a condenação de 1 ano 
e seis meses de prisão.

Realizado na 1ª Vara do 
Tribunal do Júri, em Campo 
Grande, presidido pelo juiz 
Carlos Alberto Garcete de Al-
meida, o julgamento começou 
às 9h e na plateia estavam os 
familiares da vítima. Entre 
eles, o analista de sistemas 
Kelvis Antônio Borges, 26 
anos, filho de Marco Antônio, 
que ainda sente pela morte 

da avó paterna antes da “jus-
tiça dos homens”. “Foi muito 
doloroso esse período de es-
pera, pois perdi a minha vó 
por depressão. Ela [Clarice] 
diz que meu pai foi violento, 
mas só quem o conheceu 
sabe o quanto era enorme 
seu coração. O único erro do 
meu pai foi a ingenuidade”, 
desabafou Kelvis.

Cabe lembrar que Marcos 
atuava como chargista de 
O Estado desde outubro de 
2006, até a data do aconte-
cimento, e ao longo desses 
anos ilustrou as edições com 
seu traço único. Foram 14 
anos interruptos com infor-
mações em forma de charge, 
publicadas sempre na pá-
gina de Opinião do jornal.

Conforme leitura do in-
quérito, Marco e Clarice se 
conheceram em um bar lo-
calizado no bairro São Fran-
cisco, onde combinaram a 
troca de serviços, que evoluiu 
para relacionamento mais 
íntimo, mas “não oficial”, 

pois ele sempre deixou claro 
que ainda nutria sentimentos 
pela ex-namorada. 

Após alguns meses de 
encontros, na manhã do sá-
bado, 21 de novembro de 
2020, Marco foi até a casa de 
Clarice para uma massagem 
relaxante e, ao sair do banho, 
eles discutiram. Quando ele 
descia as escadas, foi em-
purrado e caiu no pé da 
escada. Clarice correu até 
a cozinha, pegou uma faca 
e desferiu vários golpes no 
peito, testemunhando seus 
últimos suspiros.

Desesperada, perto do al-
moço, ela ligou para o filho 
João Victor, pedindo para ir 
até lá resolver “um problema 
no encanamento”. O jovem 
chegou ao local antes das 
18 h, encontrou o corpo e, 
mesmo chorando, esquartejou 
e ajudou a colocar em malas, 
que foram levadas para a 
residência dele, no Jardim 
Corcovado e durante aquela 
madrugada incendiadas.

Bárbara F.Bejarano

A primeira frente fria de 
junho já tem data marcada 
para chegar a Mato Grosso 
do Sul, segundo a previsão 
meteorológica divulgada pelo 
Cemtec (Centro de Monitora-
mento do Tempo e do Clima).  
As mudanças climáticas já 
devem começar a ser no-
tadas a partir da próxima 
segunda-feira (6), uma vez 
que há previsão de chuvas 
em todo o Estado. A partir 
disso, uma nova frente fria 
vai se estabelecer a partir do 
dia 10 de junho derrubando 
as mínimas para 5° e 10° C 
em várias regiões. 

Para esta sexta-feira (3), 
o Inmet (Instituto Nacional 
de Meteorologia) emitiu um 
alerta para risco intenso de 
chuvas na Capital.

Bárbara F.Bejarano 

Em Campo Grande, o se-
cretário nacional de Trânsito, 
Frederico Carneiro, e o secre-
tário-executivo do Ministério 
de Infraestrutura, Bruno Eus-
táquio, conheceram, na última 
quarta-feira (1º), de perto o 
trabalho realizado pela Agetran 
(Agência Municipal de Trans-
porte e Trânsito), apresentado 
pelo diretor-presidente da Age-
tran, Janine Bruno, que mos-
trou o trabalho feito pela equipe 
e quais os projetos futuros, no 
controle de mobilidade urbana 
da Capital. 

Os secretários, que esti-
veram presentes no Centro de 
Controle Integrado de Mobili-
dade Urbana, elogiaram o de-
senvolvimento. Frederico Car-
neiro comentou sobre as inicia-
tivas e a aptidão da unidade de 
monitoramento. “Vocês estão se 

tornando referência na gestão e 
tecnologia”, afirmou. 

O projeto de mobilidade ur-
bana foi lançado pela Prefeitura 
de Campo Grande e tem como 
objetivo a acessibilidade e me-
lhoria no transporte coletivo, 
uma vez que viabiliza o controle 
dos semáforos nos cruzamentos 
das principais vias, monitora o 
sistema viário e os corredores 
de ônibus. 

Para concluir, Carneiro deu 
sugestões para instalar esta-
cionamentos rotativos em pla-
taformas digitais que mostram 
quais são as vagas disponíveis 
no Centro. Janine simpatizou 
com o conceito e prometeu ave-
riguar a possibilidade da pro-
posta, afirmando ainda que está 
estudando, em outras cidades, 
como esse sistema funciona. 

Atualmente, existem 597 se-
máforos e 33% (197 deles) já 
estão incorporados no sistema.

Os familiares deram falta 
de Marco já durante o al-
moço dele dia 21, tanto que 
Kelvis registrou o Boletim de 
Ocorrência virtual na mesma 
noite e foi chamado até a 
DEH (Delegacia Especializada 
de Repressão aos Crimes de 
Homicídios) na segunda-feira. 
Conforme testemunho do dele-
gado Carlos Delano ao júri, os 
filhos prestaram depoimento 
de forma descontraída, pois 
acreditavam no retorno do pai.

“Lembro que o Kelvis era 
bem esperto com as coisas 
de tecnologia, então ele teve 
acesso ao sistema do pai e 
mostrou onde estava sua 
última localização, que era 
próxima da casa da Clarice. 
Também viu que ele teria en-
viado uma foto dos dois juntos 
para a rede social dela”, re-
corda o delegado.

Enquanto isso, João Victor 
se arrependia do que fez e 

tentava convencer a mãe a 
voltar de Coxim, onde foi vi-
sitar a filha menor de idade, 
para se entregarem à polícia. 
Clarice se apresentou em uma 
delegacia de São Gabriel, con-
fessou o crime e as equipes 
policiais da Capital foram ao 
local indicado por ela e encon-
traram os restos mortais.

Motivação
A acusação aponta que 

Clarice cometeu o crime em 
uma reação de ciúmes, já que 
Marcos não oficializara e tor-
nara público o relacionamento, 
além de ele ter publicado uma 
foto com outra mulher na noite 
anterior. 

Em seu depoimento, Cla-
rice defendeu-se dizendo que o 
chargista não queria assumir 
a união deles por ela ser mas-
soterapeuta tântrica – mas-
sagem indiana que trabalha 
a energia sexual da pessoa. 

Mas, mesmo não assumindo, 
queria controlar a agenda de 
clientes dela e alega ter sido 
agredida por ele, por isso o 
empurrou da escada e a fata-
lidade aconteceu.

“Eu já sabia que ele não ia 
me assumir porque tinha ver-
gonha da minha profissão e de 
eu atender os conhecidos dele. 
Só que eu me arrependendo do 
que fiz, desde o último suspiro 
do Marco que vi”, disse.

Cúmplice
Por sua vez, João Victor 

estava com a esposa grávida 
no dia 21 de novembro de 2020, 
disse que chegou na casa da 
mãe sem realmente saber o 
que faria ali e, ao se deparar 
com o corpo na sala, entrou 
em desespero e tudo que se 
lembra é de chorar muito e 
pensar nos filhos. Sobre a 
ocultação de cadáver, ele alega 
que nada foi planejado, tanto 

que o etanol usado para com-
bustão era o utilizado por sua 
esposa para cozinhar. 

“Eu logo abri o jogo com 
meu irmão, pois eu nunca 
imaginaria fazer algo do tipo. 
Então liguei para minha mãe, 
pedi para ela voltar e a gente 
se entregar. Eu só esperei o 
advogado que conseguir ajuda 
para me apresentar”, relata 
o jovem. 

Condenação
Após oito horas de julga-

mento, no fim da tarde de 
ontem (2), o juiz Carlos An-
tônio Garcete de Almeida, da 
1ª Vara do Tribunal revelou a 
sentença da acusada Clarice 
Silvestre de Azevedo e de seu 
filho João Victor Silvestre Aze-
vedo Leite.

Com familiares e amigos no 
plenário acompanhando o júri 
durante toda a tarde, ouvindo 
emocionados a promotoria e 

defensoria sobre os fatos e 
acompanhando também ima-
gens delicadas do crime, o 
juiz proferiu as palavras finais 
sobre a pena dos réus. 

João Victor Silvestre de 
Azevedo Leite, pelo crime 
de  ocultação e destruição de 
cadáver, foi reconhecido em 
favor dele a confissão e re-
cebeu pena de 1 ano e 6 meses 
de reclusão em regime aberto. 
Por sua vez, sua mãe, Clarice 
Silvestre, recebeu pena por 
homicídio duplamente quali-
ficado, ocultação e destruição 
de cadávere  a pena final é de 
16 anos e 6 meses.

Para o filho da vítima, Kelvis 
Antonio Borges, 26, a pena dos 
réus ainda foi branda. “Eu es-
perava que a pena fosse maior, 
tanto para a mãe quanto para 
o filho, mas já é um começo, 
pelo menos a dela. A do filho 
acredito ser injusta, esperava 
que fosse mais tempo.”

Investigações 

Mãe e filho contaram 
sobre os momentos  
que antecederam o 
crime e depois

Todo o julgamento foi 
acompanhado pelo filho 
e pelo pai do chargista 
Marco Antônio Borges
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Secretário nacional 
chegou a sugerir 

mudanças no 
estacionamento rotativo

Divulgação/PMCG
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Coxim

Modernização

Projeto prevê aplicar serviços 
digitais em 120 tabelionatos

Tereza Cristina participa 
de evento sobre 
pecuária pantaneira 

MP dos cartórios vai facilitar MP dos cartórios vai facilitar 
escrituras fora do Estadoescrituras fora do Estado

Presidente da 
Anoreg-MS acredita 
que a medida vai 
beneficiar o Estado
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Izabela Cavalcanti

As escrituras de imóveis 
fora de Mato Grosso do Sul – 
em razão do baixo custo – vão 
ficar ainda mais fáceis. Isso 
porque a MP (Medida Provi-
sória) 1.085/2021, aprovada 
na última terça-feira (31), no 
Senado, prevê criar o Serp 
(Sistema Eletrônico de Regis-
tros Públicos).

O objetivo geral reduz 
tempo, custos e desburocra-
tiza o acesso a documentos, 
por meio digital, em um só 
lugar.

Para o presidente da 
Anoreg-MS (Associação dos 
Notários e Registradores de 
Mato Grosso do Sul), Leandro 
Corrêa, a medida serve para 
consolidar ainda mais os ser-
viços digitais, no Estado, que 
conta com 120 cartórios.

“A medida provisória veio 
para a modernização dos 
nossos serviços. Os cartórios 
já vinham se modernizando. 
A media veio consolidar essa 
transformação, trazendo 
algumas novidades, alguns 
novos regramentos, novos 
prazos para o serviço. É com 
muita alegria que a classe 
recebe a medida provisória 
e o mais rápido possível es-
taremos todos adequados”, 
destacou.

Preço 
Em um exemplo de orça-

mento, enviado ao jornal O 
Estado, o total de uma es-
critura, em Campo Grande, 
sai em torno de R$ 19,4 mil. 
O montante inclui ITBI/ITCD 
(Imposto de Transmissão - 
devido à prefeitura/Estado), 
no valor de R$ 6 mil; cartório 
de notas mais fundos, R$ 9,7 
mil; e cartório de registro 
de imóveis mais fundos, R$ 
3,5 mil.

No Paraná, por exemplo, 
não é cobrado o ITBI. Neste 
caso, o comprador deixaria de 
pagar R$ 6 mil, o que faz total 
diferença nas negociações.

Além disso, o orçamento 
também mostra que a La-
vratura da Escritura Pública 
custa, aproximadamente, R$ 
7.243.

O gerente comercial da 
imobiliária Formato, Fer-
nando Catalano, explica que 
algumas pessoas já entraram 
em contato para fazer escri-
turas no Paraná, pelo valor 
mais em conta.

“Nós negociamos a escri-
turação em Campo Grande 
para manter o contato com 
o cliente, mas muitas pes-
soas já nos contactaram para 
fazer essas escriturações no 
Paraná, porque ão se cobra o 
ITBI, mas eu particularmente 

A Agropecuária Jaca-
rezinho, com unidades na 
Bahia, em Mato Grosso e 
Mato Grosso do Sul, realiza 
amanhã (4), na Fazenda 
Novo Horizonte, em Coxim, 
um dia de campo, com opor-
tunidades para melhorar o 
rebanho, aprimorar o co-
nhecimento e trocar expe-
riências.

Além de pecuaristas e téc-
nicos convidados da região, o 
dia de campo contará com a 
presença da ex-ministra da 
Agricultura Tereza Cristina, 
produtora rural da região.

O gerente-executivo da 
CIA de Melhoramento, Mar-
celo Almeida, também es-
tará presente, e vai mostrar 
o contexto local da bovi-
nocultura de corte e seu 
imenso potencial produtivo, 
a partir de investimentos 
em uma genética assertiva. 
Ele demonstrará na prática 
como os índices de seleção 
resultam em diferenciais de 

produção na fazenda.
Por meio de dinâmicas 

com animais, Almeida 
também vai mostrar o ín-
dice de retorno maternal e 
explicará como isso afeta o 
desempenho produtivo da 
propriedade. 

Da mesma forma, fará 
com os indicadores de preco-
cidade sexual e os impactos 
econômicos dessa caracte-
rística na atividade.

Segundo o gerente co-
mercial da Agropecuária 
Jacarezinho, Lucas Motta, 
a ação tem como objetivo 
apresentar ferramentas ca-
pazes de potencializar os 
índices zootécnicos da pe-
cuária sul-mato-grossense. 

“Além de exercer forte 
pressão de seleção, ofer-
tando apenas os 30% me-
lhores touros da safra, é 
sua capacidade de produzir 
touros nelore CEIP eficientes 
em qualquer um dos biomas 
brasileiros”, destaca.

Evento está 
marcado para 

acontecer amanhã 
(4), em Coxim

Agência Brasil

O ministro André Men-
donça, do STF (Supremo 
Tribunal Federal), reuniu-
-se ontem (2) com o advo-
gado-geral da União, Bruno 
Bianco, e os 27 secretários de 
Fazenda estaduais e distrital, 
com o objetivo de tentar uma 
conciliação acerca do cálculo 
do ICMS (Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias) dos 
combustíveis.

 Mendonça é relator de 
uma ação apresentada pelo 
presidente Jair Bolsonaro, 
representado pela AGU, 
contra uma decisão do 
Confaz (Conselho Nacional 
de Política Fazendária) – 
composto majoritariamente 
pelos secretários de Fazenda 
estaduais e distrital.

 Pela decisão do Confaz, 
a cobrança de ICMS sobre 
o óleo diesel foi unificada 
em todo país, no valor de R$ 
1,006 por litro de diesel tipo 

S10, mas com a permissão 
para que os governos esta-
duais e distrital concedam 
descontos sobre o valor.

 Para o governo, tais des-
contos seriam uma forma de 
burlar uma lei sancionada 
em março e que determina a 
cobrança de um ICMS único 
sobre os combustíveis, válido 
para todo o país, embora 
o imposto seja estadual. A 
intenção da lei foi buscar 
uma redução dos preços dos 
combustíveis.

As autoridades estaduais 
e distrital afirmam que o 
problema da alta nos preços 
dos combustíveis não está 
relacionada ao modo de cál-
culo e cobrança do ICMS, e 
que é possível interpretações 
diversas da legislação.

No mês passado, Men-
donça concedeu uma liminar 
(decisão provisória) pedida 
pela AGU para suspender 
as cláusulas que tratam do 
ICMS do diesel no convênio 

do Confaz. 
A decisão deve vigorar 

até o julgamento de mérito, 
no plenário do Supremo, da 
ação direta de inconstitu-
cionalidade aberta pelo go-
verno.

Reunião
De acordo com o Supremo, 

na reunião de quinta-feira, 
que foi fechada à imprensa, 
Mendonça primeiro ouviu 
todos os presentes e depois 
disse que as partes devem 
concordar em buscar uma 
solução “perene” para o 
problema, e que o parâ-
metro constitucional e legal 
apontam para a unificação 
da cobrança do ICMS sobre 
os combustíveis.

O ministro determinou 
a formação de uma mesa 
redonda com cinco repre-
sentantes dos estados e até 
cinco da União para que 
busquem uma solução con-
sensual até o dia 14 de junho. 

nunca fiz”, explicou.
Para ele, a medida trará 

benefícios para somar. “O 
que se percebe num primeiro 
momento é que essa decisão 
visa gerar uma economia em 
vários âmbitos sociais. Eco-
nomia de tempo, financeira 
e, além disso, inclusive o des-
locamento de outras partes 
interessadas no contrato 
que poderiam assinar essa 
escritura estando em outra 
localidade. De fato, essa ex-
periência tecnológica vem a 
somar”, pontuou.

Entenda
O texto foi aprovado no Se-

nado, no dia 31 de maio, mas 
com mudanças feitas pelos 
senadores. Por isso, retornou 
à Câmara dos Deputados. 

O Serp deve ser implan-

tado até 31 de janeiro de 2023. 
A partir dessa data, os cartó-
rios não só de Mato Grosso do 
Sul, mas também do Brasil, 
deverão implantar uma série 
de serviços digitais.

Pelo texto, estão previstos, 
além de escrituras digitais, 
registro público eletrônico 
dos atos e negócios jurídicos; 
recepção e o envio de docu-
mentos e títulos; expedição 
de certidões e a prestação de 
informações em formato ele-
trônico; atendimento remoto 
aos usuários dos registros 
públicos.

As certidões eletrônicas 
também serão extraídas por 
meio reprográfico ou eletrô-
nico, e devem ser feitas com o 
uso de tecnologia que permita 
ao usuário imprimir e identi-
ficar sua autenticidade.

Em dezembro de 2019, 
foi apresentado, na 
Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul, 
um projeto para alterar 
os valores das taxas 
cartorárias, com objetivo 
de que os sul-mato-
grossenses não viajassem 
para outros estados em 
busca de valores menores 
e, assim, os cartórios não 
deixassem de arrecadar.

O projeto tem como 
autor o TJMS (Tribunal 
de Justiça (TJMS), MPMS 
(Ministério Público) 
Defensoria Pública e 

Procuradoria-Geral do 
Estado.

No entanto, em março 
de 2020, a OAB/MS (Ordem 
dos Advogados do Brasil, 
Seccional Mato Grosso do 
Sul) tomou conhecimento 
e oficiou a Assembleia 
sobre o projeto de lei 
que altera o preço dos 
serviços prestados pelos 
cartórios do Estado.

O órgão queria 
reconhecer a legalidade 
e constitucionalidade 
do projeto. Em seguida, 
foi retirado de pauta da 
Assembleia.

Projeto de mudança nas
 taxas cartorárias

Ministro do STF tenta 
conciliação entre União 

e estados sobre imposto
Caso uma proposta não seja 
apresentada na data, Men-
donça afirmou que deverá 
dar continuidade à análise 
monocrática de outras me-
didas cautelares pedidas na 
ação.

O Congresso Nacional 
também poderá enviar repre-
sentantes para acompanhar 
as negociações. O presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), e da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), também 
compareceram à audiência.

De acordo com informa-
ções do Supremo, Lira de-
fendeu celeridade na busca 
de uma solução que preju-
dique menos a população. 
Pacheco elogiou a tentativa 
de conciliação. O AGU, Bruno 
Bianco, defendeu respeito 
ao aprovado pelo Congresso 
Nacional.

Após a audiência, o presi-
dente do Comsefaz (Comitê 
Nacional de Secretários de 
Fazenda, Finanças, Receitas 
ou Tributação), Décio Pa-
dilha, disse que os estados e 
o Distrito Federal estão dis-
postos a buscar uma solução 
consensual. “Não queremos 
ficar em litígio”, afirmou.

Além da unificação da co-
brança de ICMS, os estados 
defendem o debate de outros 
pontos relacionados, como o 
não aumento da carga tribu-
tária e a monofasia, princípio 
segundo o qual o imposto 
deve incidir apenas uma 
única vez sobre a cadeia 
produtiva dos combustíveis.

Combustíveis

Ministro do 
Supremo Tribunal 
Federal, André 
Mendonça



de Meio Ambiente, Desenvolvi-
mento Econômico, Produção e 
Agricultura Familiar).

Na visão do secretário da 
Semagro, Jaime Verruck, os 
minerais sul-mato-grossenses 
têm uma participação impor-
tante no mercado regional e 
internacional.

“As jazidas do Maciço do 
Urucum, a terceira maior 
reserva de ferro e a primeira 
de manganês do Brasil, de 
alto teor de minério, fazem 
com que estes minerais sul-
-mato-grossenses tenham 
uma participação importante 
em um mercado regional e 
internacional, com a parti-
cipação do Paraguai, Argen-
tina, Uruguai e agora com 

este novo mercado que é a 
Europa”, destacou.

“Os obstáculos que temos 
à expansão da produção do 
Estado estão relacionados aos 
estrangulamentos em infra-
estrutura, quanto à Ferrovia 
Malha Oeste, que está parada, 
e à manutenção da BR-262”, 
observou, adiantando que o 
Governo do Estado já está con-
versando com o Ministério dos 
Transportes para solucionar 
este gargalo.

Sustentabilidade
As exportações para a Eu-

ropa estão sendo feitas pelo 
porto da Granel Química, em 
Ladário, onde é intensa a mo-
vimentação diuturna de má-
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Desenvolvimento

PIB

A empresa 
absorve mais de 
90% da mão de 
obra da região 

Nova mineradora de MSNova mineradora de MS 
vai exportar 500 mil toneladas vai exportar 500 mil toneladas 
de minério em 2022de minério em 2022

Serviços presenciais puxam crescimento da 
economia brasileira no 1º trimestre do ano
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Silvio Ferreira e Izabela Cavalcanti

No Dia Livre de Impostos, 
realizado ontem (2) em Mato 
Grosso do Sul, diversos lo-
jistas arcaram com a res-
ponsabilidade de pagar os 
impostos, por um dia, para 
conscientizar os consumi-
dores sobre o alto preço da 
carga tributária. Esta foi 
a 16ª edição nacional e a 
quarta edição no Estado.

O Brasil tem um dos im-
postos mais caros do mundo, 
com média de 34%.

Participaram três shop-
pings da Capital, com lojas, 
estacionamento e informa-
tivos; quatro lojas da Al-
vorada Materiais de Cons-
trução; 66 lojas da Gazin; e a 
Cervejaria Louvada.

De acordo com a gerente 
da Pitica, Vanessa Félix da 
Silva, a campanha mostra ao 
público o quanto o imposto 
deixa o produto mais caro.

“Com essa ação que é feita 
a vários anos, eu acho que 
as pessoas já entendem um 
pouco mais sobre isso. Essa 
ação mostra para o público o 
quanto isso [imposto] onera 
no valor final”, ressaltou.

O gerante de uma unidade 
da Gazin, Andrade Salles, 
compartilha da mesma ideia.

“A gente vê uma partici-

Izabela Cavalcanti 

A MPP (Mineração Pi-
râmide e Participações), 
nova empresa de minério, 
em Ladário, tem estimativa 
de produzir 500 mil tone-
ladas de minério de ferro, em 
2022. Além disso, a projeção 
também é comercializar 1,2 
milhão de toneladas e ex-
pandir seus negócios com o 
manganês, em 2023.

Atualmente, são 100 em-
pregados, entre diretos e indi-
retos, absorvendo mais de 90% 
da mão de obra da região. Para 
o próximo ano, a previsão é de 
que o número dobre.

A MPP existe há 15 anos, e 
há seis meses está sendo im-
plementada a exploração das 
reservas minerais do Morro do 
Rabicho, em Ladário, cidade 
vizinha a Corumbá. 

A companhia pleiteia os in-
centivos fiscais do Governo do 
Estado, que estão sendo anali-
sados pela Semagro (Secretaria 

Vitor Abdala
Agência Brasil

O crescimento de 1% no setor 
de serviços foi o principal res-
ponsável pelo avanço da eco-
nomia do país, na passagem do 
último trimestre de 2021 para o 
primeiro deste ano. O Produto 
Interno Bruto (PIB), a soma de 
todos os bens e serviços produ-
zidos no país, teve crescimento 
de 1% no período.

De acordo com dados divul-
gados ontem (2) pelo IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística), um dos destaques 
foi o segmento de outros serviços, 
que inclui trabalhos presenciais 
prestados às famílias, como alo-
jamento e alimentação, e que 
cresceu 2,2%. Outro destaque 
entre os serviços foi o grupo 

transporte, armazenagem e cor-
reio, que cresceu 2,1%. Já o co-
mércio avançou 1,6%.

Segundo o IBGE, o cresci-
mento tem relação com a flexibili-
zação das medidas de isolamento 
adotadas em razão da pandemia 
de COVID-19. “O avanço se deu 
basicamente pelo aumento da 
demanda por serviços, princi-
palmente os presenciais vol-
tados para as famílias”, disse a 
pesquisadora do IBGE Rebeca 
Palis. Ela destaca que serviços 
relacionados a viagens também 
cresceram. “O transporte aéreo 
de passageiros cresceu bastante. 
Nos serviços também têm aloja-
mento e alimentação. Além da 
flexibilização, cresceu a própria 
demanda da população. Dimi-
nuiu o receio do consumo desses 
serviços.”

O PIB brasileiro está 1,6% 
acima do quarto trimestre de 
2019, ou seja, último trimestre 
antes da pandemia. Apesar 
disso, ainda se encontra 1,7% 
abaixo do patamar recorde da 
economia brasileira no primeiro 
trimestre de 2014.

“A gente mais do que superou 
a retração que houve com a 
pandemia, mas ainda não recu-
perou o patamar pré-crise de 
2015/2016”, afirmou Rebeca.

A indústria, por sua vez, 
manteve certa estabilidade, 
ao variar apenas 0,1%. Alguns 
segmentos apresentaram alta, 
como eletricidade e gás, água, 
esgoto e gestão de resíduos 
(6,6%) e indústria da transfor-
mação (1,4%). A indústria da 
transformação, no entanto, 
freou o desempenho do setor 

industrial, com queda de 3,4%.
A agropecuária, em contra-

partida, teve resultado negativo, 
ao cair 0,9%. Segundo o IBGE, 
a queda foi influenciada princi-
palmente pela estiagem no Sul 
do país, que provocou perdas na 
estimativa de produção da soja, 
maior lavoura brasileira.

Despesas
Quanto às despesas, o cres-

cimento foi puxado por dois 
componentes: o consumo das 
famílias, que avançou 0,7%, e as 
exportações, que subiram 5% no 
primeiro trimestre.

A formação bruta de capital 
fixo, que mede os investimentos, 
teve queda de 3,5% no período, 
relacionada à diminuição na 
produção e importação de bens 
de capital.

A projeção também é 
de comercializar 1,2 
milhão de toneladas

Participaram shoppings 
da Capital, 66 Gazins, e 
quatro lojas de construção

quinas e caminhões.
Em razão do nível do Rio 

Paraguai, que está com 2,48 
metros em 1/6, previsto para 
até o mês de setembro, os 
carregamentos estão sendo 
acelerados.

Dois comboios de barcaças 
transportam 60 mil toneladas 
mensalmente em direção aos 
terminais argentinos e uru-
guaios, onde é feito o translado.

Segundo o CEO e um dos 
novos sócios da companhia, 
Patrick Paneco, as perspec-
tivas de crescimento do pro-
jeto são promissoras. 

O executivo destacou ainda 
que o processamento do mi-
nério é ambientalmente ino-
vador, onde o rejeito da ma-
téria-prima não é depositado 
convencionalmente em bar-
ragens, sendo reutilizado em 
outras atividades econômicas.

“Na lavagem do minério, a 
argila ocupa a mesma frente 
da lavra, com redução de até 
80% do consumo de água”, 
explicou. 

A MPP explora uma mina 
com volume de produção mi-
neral de alto teor (65%) e 
qualidade por algumas dé-
cadas (entre 20 e 25 anos). 
As operações na planta de be-
neficiamento foram iniciadas 
em fevereiro.

Mega Sena

23  36  42  48  54  58

(N° 2487)

03  07  24  28  34  49  58

(N°1791)Timemania

SAMPAIO CORRÊA-MATime do 

1° Sorteio

2° Sorteio
03 12 15 16 22 30

05 08 29 30 33 36

(N°2374)Dupla Sena FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2320) (Sorteio realizado 01/06/2022)

20 acertos              1            12.796.492,14
19 acertos           13                       29.926,04
18 acertos        141                  1.724,46
17 acertos              1116                                    217,87
16 acertos             6583                                      36,93
15 acertos            27608                                           8,80

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 700.000,00

02 04 09 11 13
26 35 36 38 39
47 49 56 64 71
75 76 80 85 89

0 2  0 4  0 5  0 6  0 7
0 9  1 0  1 2  1 4  1 6
1 8  1 9  2 2  2 3  2 4

Lotofácil (N°2537)

 Valor do prêmio (R$)

(CONCURSO nº5868)

Faixa de premiaçãO

Quina

QUINA                                0                                           0,00
QUADRA         66                        5.565,41
TERNO                       4.994                                     70,04
DUQUE                   125.853                                       2,77

Número de ganhadores

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 3.200.000,00

(SORTEIO REALIZADO  01/06/2022)
0 9  1 2  4 2  5 4  6 2

(N°5869)Quina
51  56  62  69  74

 Rateio 
LOTERIAS

(N°612)

Mês da Sorte: Dezembro

0 4  0 6  1 0  1 6  2 1  2 5  2 9

Dia de Sorte

Lotofácil
(Concurso nº 2536)(SORTEIO REALIZADO 01/06/2022)

Faixa de premiação

15 acertos         4     905.060,62
14 acertos      596    1.186,14
13 acertos    17049          25,00
12 acertos       182073        10,00
11 acertos        953909       5,00

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.500.000,00

0 1  0 2  0 4  0 6  0 9
1 2  1 3  1 5  1 6  1 7
1 8  1 9  2 1  2 3  2 5

*Textos e números atualizados nesta tabela não 
são de responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Dia sem impostos

Lojistas da Capital arcam com 
impostos por um dia para 
conscientizar consumidores

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,786 R$ 4,788 0,7152
Dólar Turismo R$ 4,88 R$ 4,989 -0,0801
Euro R$ 5,149 R$ 5,15 0,921
Libra Esterlina R$ 6,008 R$ 6,009 0,3004

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 287,52 
IBOVESPA (SP): 112.392,91 +1.032,97 (0,93%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  285,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  269,00
Frango Congelado  R$      7,64 
Frango Resfriado  R$      7,64
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      8,40
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  175,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    75,00
*Atualizado: 23/05

Cotações

Poupança 

01/06              0,3575 
02/06              0,3575 
03/06              0,3575 
04/06              0,3575 
05/06              0,3575 
06/06              0,3575 
07/06              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
01/06            0,5000
02/06            0,5000
03/06            0,5000
04/06            0,5000
05/06            0,5000
06/06            0,5000
07/06            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 19° 32º

São Paulo                  15º           18º

Brasília 14º 28º

Rio de Janeiro 19º  25º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande    16°   26°
Dourados      12°   24°
Corumbá                 13°             26°
Maracaju              12°           25°
Ponta Porã              11°            22°
Três Lagoas       19°       27°
Mundo Novo             13°       25°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens. Não chove.

Umidade relativa do ar
mín.: 45% máx.: 97%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Junho de 2022

pação maior, tanto da Gazin 
como de várias outras em-
presas que compraram a 
ideia, de mostrar para nosso 
cliente que sem imposto ele 
consegue pagar um pouco 
menos”, explicou.

Impostos
Conforme levantamento 

feito pela FCDL-MS, o im-
posto de uma cerveja arte-
sanal é de 42%; combustível 
62%; roupa 34%; batom 44%. 
Do valor pago na energia 
elétrica, 40% são de imposto. 
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Corinthians

Rio de Janeiro

Rio de Janeiro

Seleção não dá chances para a Coreia do Sul e satisfaz público em estádio

Passeio em SeulPasseio em Seul

Jogadores da seleção 
durante comemoração 
de um dos cinco gols 
no World Cup Stadium

Danilo Lavieri
UOL/Folhapress

A seleção brasileira goleou 
ontem (2) a Coreia do Sul por 5 
a 1, em amistoso preparatório 
para a Copa do Mundo do Catar. 
Os gols no World Cup Stadium, 
em Seul, foram marcados por 
Richarlison, Neymar, duas vezes 
em cobranças de pênalti, Phi-
lippe Coutinho e Gabriel Jesus.

Aproximadamente 67 mil 
torcedores marcaram presença 
na abertura do “Brazil Global 
Tour”, série de amistosos da 
seleção na Ásia, e aplaudiram 
Neymar no começo ao fim. Herói 
do Real Madrid na Liga dos 
Campeões, Vini Jr. também re-
cebeu homenagens quando en-
trou em campo aos 25 minutos 
do segundo tempo. 

Como preparação para 
a Copa, Tite viu um ataque 
envolvente e goleador e boas 
atuações de nomes como Alex 
Sandro e Fred, mas pode ter 
se decepcionado com o desem-
penho dos experientes Thiago 

Silva e Daniel Alves.
O próximo desafio do Brasil 

é na segunda-feira (6), contra o 
Japão. É bom programar o des-
pertador para ainda mais cedo: 
a bola rola às 6h20 (de MS). 
Depois desse jogo é só em se-
tembro. A Coreia do Sul também 
continua e preparação para a 
Copa do Mundo e enfrenta o 
Chile no mesmo dia 6. 

 Fala, Tite
Em entrevista coletiva, o téc-

nico Tite se mostrou satisfeito 
com o desempenho do time.

“A seleção brasileira esteve 
num patamar de desempenho 
em jogos recentes nosso. Fazer 
isso fora de casa, em ambiente 
e situação diferente, com nosso 
relógio biológico, com o fuso, é 
difícil. Tive que tomar um bando 
de café e se não estiver com a ca-
beça legal não, é difícil fazer isso 
com esse nível de desempenho”, 
comentou o treinador. 

“Gostei não só de quem co-
meçou entre os 11, mas de quem 
entrou. Ainda mais com alguns 
atletas vindo depois e trazer 

para esse nível de desempenho. 
Eu falo das ‘perninhas rápidas’. 
Quanto mais o Fábio (Mahse-
radjian, preparador físico) co-
locar, mais o adversário se des-
gasta. A Seleção teve um padrão 
de atuação dos últimos jogos”, 
prosseguiu Tite. Ele destacou 
a atuação do lateral-esquerdo 
Alex Sandro. O jogador da Ju-
ventus participou de três gols 
(sofreu os dois pênaltis que 
Neymar converteu) da vitória 
brasileira.

“O Alex Sandro teve um 
grande jogo na vitória contra 
o Uruguai (4 a 1 no ano pas-
sado, pelas Eliminatórias). De-
pois ele teve desgaste, lesões e 
não conseguiu manter o nível. 
Tivemos visita a ele, falamos 
para ele desenvolver. No último 
jogo da Juventus eu assisti e 
mandei mensagem para ele pa-
rabenizando. Ele tem noção e 
leitura de jogo muito alta e por 
trás qualidade e força de che-
gada. Contra o Peru, também 
sofreu pênalti numa situação 
de infiltração, ele equilibra bem 
também os lances defensivos. 

Ele estando bem fisicamente, 
voltando a esse nível, consegue 
fazer um grande jogo, como hoje 
[quinta-feira]”, afirmou.

 Fala, Alex Sandro
Na saída do gramado, o la-

teral-esquerdo, que tem a con-
corrência de Guilherme Arana 
(Atlético-MG) e de Alex Telles 
(Manchester United), come-
morou a oportunidade de jogar 
mais avançado na seleção e 
afirmou que na Itália o estilo de 
jogo o obriga a defender mais.

“Primeiramente, dar para-
béns para toda a equipe. Nos 
preparamos muito bem nesses 
dias aqui. Quem me conhece 
sabe que eu sempre fui um 
jogador de apoiar. Um jogador 
com boas jogadas ofensivas. Na 
Itália, a gente passa a defender 
mais. Mas fico feliz de apro-
veitar os espaços que os nossos 
atacantes deixaram”, afirmou 
Alex Sandro em entrevista ao 
SporTV.

O lateral mostrou modéstia e 
ressaltou que essa não foi a sua 
melhor atuação pela seleção. Ele 

Gazeta Press

A Polícia Civil de São Paulo 
prendeu ontem (2) um homem 
suspeito de ameaçar o ata-
cante Willian, do Corinthians, 
nas redes sociais. O nome 
do indivíduo não foi revelado 
pelas autoridades, mas ele 
tem 21 anos de idade. A in-
formação foi inicialmente pu-
blicada pelo g1 e confirmada 
pela Gazeta Esportiva.

O suspeito foi detido em sua 
residência, na capital paulista. 
Ele será indiciado pelo crime 
de “ameaça por meios eletrô-
nicos”. No entanto, será libe-
rado pois sua prisão não foi em 
flagrante. Na quarta, o jogador 
foi até o Dope (Departamento 
de Operações Policiais Estra-
tégicas), órgão de execução 

da Polícia Civil, para registrar 
um Boletim de Ocorrência por 
conta de ameaças que ele e 
sua família sofreram nas redes 
sociais na última terça-feira.

“Corinthians é tiro, é ban-
dido, facada, time de favela, de 
bagunça! Não é essa p**** que 
tá aí não, cambada de marica! 
Ou joga por amor ou joga por 
terror! Já vai tarde, tem que 
ser homem em dobro para 
vestir nossa camisa, c****”, 
escreveu um dos torcedores 
que marcou o atleta.

De acordo com o dele-
gado Cesar Saad, o homem 
“apenas republicou uma 
mensagem que encontrou na 
internet e marcou o atleta”, 
mas não pensava que o fato 
fosse ter “tamanha reper-
cussão”. Após a denúncia, o 

Corinthians se manifestou e 
repudiou o ocorrido. 

Apesar do clima contur-
bado, Willian não tem inte-
resse e não tem propostas 
para deixar o Corinthians 
neste momento. Em entrevista 
à Gazeta Esportiva, o pai do 
jogador garantiu que a cabeça 
do filho está no Timão. 

“Não existe nada disso [von-
tade de sair]. Teve aqueles epi-
sódios de ameaça lá atrás, que 
aconteceu com Cássio e ou-
tros jogadores também, claro 
que não é legal, família fica 
assustada, mas já passou, já 
conversamos, tudo resolvido. 
Está tudo normal. A diferença 
é que não tinha janela perto 
e agora tem, aí o pessoal fica 
associando uma coisa com a 
outra”, disse Severino Silva.

O Flamengo anunciou, na 
manhã de ontem (2), a re-
novação de contrato com o 
lateral-direito Matheuzinho. 
O vínculo anterior tinha va-
lidade até 2025, mas a dire-
toria resolveu estender por 
mais um ano. Sob o comando 
de Paulo Sousa, Matheu-
zinho atuou em 19 partidas, 

sendo titular em 13. 
Ele tem um gol em três 

assistências em 2022. Para 
o setor, a comissão técnica 
tem também à disposição 
Isla e Rodinei.

Matheuzinho iniciou 
no Londrina e chegou ao 
Rubro-Negro ainda para o 
sub-20, tendo feito parte 

de uma geração que con-
quistou o Brasileiro e a 
Supercopa do Brasil na ca-
tegoria, em 2019.

Promovido ao elenco prin-
cipal em 2020, o jogador vem 
sendo bastante acionado desde 
então. No ano passado, por 
exemplo, foram 58 partidas 
disputadas.  (UOL/Folhapress)

deixou claro que espera evoluir 
ainda mais, sempre sonhando 
com a Copa do Mundo. “Ainda 
não (melhor partida pela se-
leção). A melhor está sempre 

por vir. Mas fico feliz pela minha 
atuação hoje [quinta-feira]. Se 
tive uma boa atuação é porque 
os meus companheiros me aju-
daram”, finalizou.

O atacante Neymar 
foi um dos destaques na 
goleada por 5 a 1 sobre 
a Coreia do Sul. Autor 
de dois gols, ambos em 
cobranças de pênalti, o 
jogador do Paris Saint-
Germain foi eleito o 
melhor em campo e 
exaltou o carinho da 
torcida local.

“Muito feliz com o 
carinho da galera aqui 
do país. Foi sensacional. 
Não esperava. Não só 
eu, mas toda a equipe. 
Estamos muito felizes 
com a recepção, com 
o jogo”, disse Neymar, 
que nos vestiários 
se encontrou com 
o atacante Son, do 

Tottenham, atualmente 
o maior ídolo da Coreia 
do Sul.

Os dois jogadores 
trocaram as camisas 
usadas na partida. 
“Muito respeito e 
admiração neste 
encontro de craques!”, 
postou o perfil da CBF 
nas redes sociais. Ao 
jogar mais centralizado, 
Neymar ditou o ritmo 
do ataque e ainda 
deixou a sua marca 
em duas cobranças de 
pênalti indefensáveis. 
“É uma seleção forte 
(Coreia do Sul), que tem 
uma dificuldade, mas 
fizemos um belo jogo”, 
afirmou.

Neymar retribui carinho sul-coreano

Fotos: Lucas Figueiredo/CBF

Quarta goleada seguida
Nos últimos quatro 

jogos, o Brasil não só ga-
nhou, como mostrou que 
a pontaria está para lá de 
afiada. Foram 17 gols mar-
cados em quatro goleadas, 
que comprovam o bom mo-
mento vivido pela equipe do 
técnico Tite.

A mais recente foi ontem 
(2), com o triunfo por 5 a 
1 sobre a Coreia do Sul, 
em amistoso disputado na 
cidade de Seul. Mas essa 

história começou do outro 
lado do mundo. Em Belo 
Horizonte, para ser mais 
preciso, onde o Brasil go-
leou o Paraguai por 4 a 0 
no fechamento da Data Fifa 
de janeiro.

Depois disso, vieram ou-
tras duas grandes vitórias 
pelas Eliminatórias da Copa 
do Mundo: o 4 a 0 sobre o 
Chile diante do Maracanã 
lotado e o 4 a 0 sobre a Bo-
lívia na altitude de La Paz. 

Suspeito de ameaçar Willian é detido em SP

Flamengo renova com Matheuzinho até 2026
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A fase do Cruzeiro tem sido tão positiva na Série 
B do Brasileiro que a equipe não tem chances de 
perder a liderança da competição na décima rodada, 
independentemente de qualquer combinação de resultados. 
O time joga nesta sexta-feira (3), às 20h30 (de MS), contra 
o Operário, em Ponta Grossa (PR). Para esta partida, a 
Raposa tem boas notícias no que diz respeito ao ataque. O 
atacante Edu, que chegou a ser dúvida para a partida após 
ter deixado o jogo contra o Criciúma ao reclamar de dores na 
coxa, está relacionado para o jogo. Além dele, Rafael Silva, 
que faz trabalho físico à parte, e Daniel Jr., que resolveu sua 
situação contratual com a Raposa, também viajam ao Paraná 
e aumentam as opções para Pezzolano. (Com UOL)

O Real Madrid anunciou 
ontem (2) a contratação do 
zagueiro Rudiger, 29 anos, 
que deixou o Chelsea de graça 
após o fim de seu contrato. O 
alemão assinou um contrato 
de quatro anos com o clube 
espanhol. Antes mesmo do 
fim da temporada, Rudiger 
já possuía um acordo com os 
merengues, que aguardaram 
a decisão da Liga dos 
Campeões, vencida pelo Real 
Madrid, para anunciar o 
reforço, que celebrou o acerto 
em suas redes sociais. “Muito 
orgulhoso de anunciar que 
estou me juntando ao Real 
Madrid. Estou superempolgado 
com os desafios que estão 
por vir e mal posso esperar por jogar minhas primeiras 
partidas por este grande clube”, escreveu em seu Twitter. 
(Gazeta Press)

Cruzeiro terá ataque reforçado no Paraná

Zagueiro troca Chelsea por Real Madrid

5h
Tênis
Roland Garros: semifi nais – 
ESPN2 e SporTV3

7h15
Motovelocidade
Mundial: GP da Catalunha 
(treino livre) – ESPN4

9h
Judô
Grand Slam: etapa da Geórgia 
– SporTV2

13h30
Taekwondo 
Mundial: etapa de Roma – Star+

14h
Golfe
The Memorial Tournament 
(segunda rodada) – ESPN3

Vôlei
Liga das Nações Feminino: 
Alemanha x Coreia do Sul –
SporTV2

14h30
Automobilismo
Indy Lights: GP de Detroit 
(treino 1) – Star+

Futebol
Uefa Nations League: França x 
Dinamarca – ESPN
Uefa Nations League: Croacia x 
Áustria – Star+

15h30
Automobilismo
Fórmula Indy: GP de Detroit 
(treino 1) – Star+

17h
Futsal
LNF: São José x Joaçaba – 
NSports

18h
Futebol
Brasileiro Série B: Chapecoense 

x Londrina – SporTV e Premiere

Vôlei
Liga das Nações Feminina: 
República Dominicana x Brasil 
– SporTV2

Basquete
LBF: Catanduva x LSB – NSports

19h
Futsal  
LNF: Blumenau x Assoeva – 
NSports

Beisebol
MLB: Toronto Blue Jays x 
Minnesota Twins – ESPN3

19h30
Basquete
LBF: Sampaio x Santo André – 
NSports

20h
Hóquei
NHL: Rangers x Tampa Bay 
(fi nais de conferência) – ESPN2

20h30
Futebol
Brasileiro Série B: Operário x 
Cruzeiro – SporTV e Premiere

21h
Boxe
Edwin Palomares x Edgar Alor – 
ESPN4

Vôlei
Liga das Nações Feminina: 
Estados Unidos x Canadá – 
SporTV2

SÁBADO

4h
Automobilismo
Fórmula E: E-Prix de Jacarta – 
TV Cultura e SporTV3

Veja na TV Às 23h30, Fórmula E: E-Prix de Jacarta (treino 
classificatório) –  TV Cultura e SporTV3

ABB Formula E

Divulgação

Chelsea FC

Fonte: Esporteemidia.com

Campo Grande

Paradesporto

Nomes de 
equipe campeã 
em 2011 agora 
comandam 
filhos, genros e 
‘agregados’

Renovado, time ‘família’ quer 
voltar a ser campeão no amador

Arquivo pessoal

 Rafaela Alves 

O FC Família Domingos 
ganhou nova formação para 
disputar os campeonatos de 
Campo Grande. O time criado 
há quase 14 anos é uma das 
atrações do futebol amador da 
Capital. Atualmente, o elenco 
é composto por filhos, genros 
e os “agregados” [os amigos].

O ex-atacante e capitão, 
José Maria Domingos, agora é 
técnico e tem o filho, Bruno Be-
zerra, que já foi atleta profis-
sional, no time. Segundo ele, a 
equipe foi criada em 2008 vol-
tada para a categoria máster, 
acima dos 40 anos. “Com o 
passar dos anos fomos tendo 
algumas baixas, atletas que 
foram abandonando o futebol 
e com isso paramos. Agora, 
no fim do ano passado, os me-
ninos da família se motivaram 
a fazer a nova formação e eu 
fiquei muito feliz com o con-
vite para ser treinador, ainda 
mais que não posso jogar mais 
bola”, contou. 

Conhecido no futebol local 
pelo apelido “Dunga”, o técnico 
lembrou ainda do campeonato 
que eles ganharam em 2011 
na Arena Guaicurus, no bairro 
Alves Pereira, o “campo do 
Josias”. Inclusive, dez anos 
depois,  a atual formação dis-
puta este mesmo campeonato. 
“Tive oportunidade de jogar 
este campeonato e sermos 
campeões invicto, ganhamos 
até do time que era favorito”, 
relembrou. 

Bruno Bezerra, 28 anos, 
joga de volante e foi ele, 
junto com o primo Gabriel 
Domingos, que teve a ideia 
de voltar às atividades com 
o time. Ambos já foram joga-
dores profissionais. “Nós, anti-
gamente, chegamos a misturar 
os mais jovens com os mais 
veteranos da família pra jogar 
amistosos e era um tempo 
de qualidade muito boa entre 
nós”, lembra. “Logo bateu a 
saudade e conversei com o 
Gabriel sobre nos reunirmos 
novamente para amistoso e 
em seguida já entramos em al-
guns campeonatos”, declarou. 

Sobre a responsabilidade 

Do CPB

O catarinense Ymanitu 
Silva, 11º do ranking mun-
dial na categoria quad (para 
atletas com limitações nos 
membros superiores), do 
tênis em cadeira de rodas, 
classificou-se para a final de 
duplas em Roland Garros na 
quarta-feira (1º). 

Ymanitu e o australiano 
Heath Davidson superaram o 
britânico Andy Lapthorne e o 
estadunidense David Wagner 
por 2 sets a 1: 1/6, 6/4 e 10-8. 
Na decisão, eles vão enfrentar 
os vencedores do duelo entre 
os holandeses Sam Schrodes 
e Niels Vink contra o sul-
-africano Donald Ramphaldi e 
o japonês Koji Sugeno. A data 
da final ainda não foi definida 

“A semifinal de duplas foi 

muito emocionante. Saímos 
de um primeiro set com eles 
em um nível muito alto. Já 
no segundo, fiquei bem feliz, 
pois eles fizeram o jogo todo 
em cima de mim, consegui 
segurar bem e crescemos no 
match tie-break. Poder parti-
cipar de uma final de Roland 
Garros é um marco para o 
Brasil e para minha carreira”, 
disse Ymanitu.

Já na disputa de simples, 
o catarinense foi eliminado 
por David Wagner, quarto do 
mundo, por 2 sets 1:  6/1, 3/6 
e 6/4. O jogo teve 1h57min de 
duração. “Fiquei triste, pois 
escapou a vitória das minhas 
mãos. Por outro lado, fiquei sa-
tisfeito com o meu rendimento. 
Cada partida é uma história. 
Não é porque tinha vencido 
duas vezes antes que venceria 

de jogar um campeonato no 
qual o time já foi campeão, 
Bruno alegou que a vontade 
de vencer se torna ainda 
maior. “Queremos mostrar que 
também temos condições de 
conquistar esse mesmo título 
com a família e quem sabe ou-
tros mais. É gostoso ouvirmos 
as histórias dos nossos pais e 
tios de quando ganharam esse 
campeonato”, relatou. 

Para Gabriel, é sempre bom 
jogar bola, ainda mais quando 
o time é formado por  familiares 
e amigos. “Tem um sentimento 
especial e uma responsabili-
dade, não só nesse campeonato 
da Arena Guaicurus, em todo 
campeonato de que partici-
pamos, por ser um time jovem 
com uma garotada que sabe o 
que faz com a bola. E a vontade 
de ser campeão é enorme, para 
que possamos ficar marcados 
na história com os títulos na ca-
tegoria livre e máster”, afirmou. 

 Remanescente de 2011
Gerson Domingos, 58 anos, 

é o único jogador em campo 
que esteve nas duas formações 
e pode ganhar pela segunda 
vez o campeonato da Arena 
Guaicurus. Ele assegurou que 
é ótimo poder participar com 
os mais jovens e contribuir 
para o esporte. “Este ano com-
pleto 40 anos de futebol e eu 
estou muito feliz. Ganhando 
ou perdendo, o mais impor-
tante são os encontros com os 
familiares, colegas conhecidos 
e os novos.”

Mauro Fernandes, 60 anos, 
que se denomina como auxi-
liar técnico, também jogava 
pelo time na antiga formação. 
Agora, são seus dois genros 
que compõem a equipe: Gus-
tavo Carvalho e Augusto 
Caldas. “Ainda jogo futebol, 
até fiz meu uniforme e assim 
que me recuperar da cirurgia 
do ombro vou poder ajudar 

a equipe. Claro que o time 
é outro com meninos mais 
novos. Enquanto isso ajudo o 
técnico nos jogos”, disse. 

Para Augusto Caldas,  é 
muito bom fazer parte do grupo 
e poder jogar futebol aos fins 
de semana com amigos e fa-
miliares. “Eu participo do time 
desde que fazíamos amistosos  
com os veteranos e os mais 
novos, tudo misturado. Agora 
ficou mais sério porque es-
tamos participando de campeo-
natos e com isso o time vai ficar 
conhecido no meio do futebol 
amador e mais entrosado.” 

Gustavo Carvalho, 29 anos, 
joga como atacante. Ele afirmou 
que  sente a responsabilidade 
de, pelo menos, chegar à final 
no campeonato da Arena Guai-
curus. “Ainda estamos na fase 
de grupos, e estamos em quarto 
[lugar] e cinco do grupo se 
classificam. Ainda tem chance 
de quem sabe ser campeão.” 

Brasileiro avança à final de duplas em Roland Garros

hoje [quarta-feira]. Hoje, foi o 
dia dele”, finalizou Ymanitu, 
que participa pela segunda vez 
do Grand Slam francês. 

Neste ano, no início do mês 
de maio, Ymanitu foi medalha 

de bronze por equipes na Copa 
do Mundo, disputada em Por-
tugal. Nessa competição, o 
catarinense enfrentou David 
Wagner duas vezes e venceu 
os dois jogos. 

‘Agregados’ falam em responsabilidade maior
 Caio Fagundes, 29 anos, 

zagueiro, e o Caio Matheus, 
24 anos, lateral, estão entre 
os “agregados”. Os dois 
contam que a responsabi-
lidade de vencer o campe-
onato é maior, justamente 
porque muitos que jogaram 
na época estão presentes 
nos jogos atuais. “O time 
já vem de uma base que 

ganhou títulos. E a vontade 
sempre tem, ainda mais fa-
zendo parte de uma equipe 
que, apesar de muito boa, é 
feita por amigos”, afirmou 
Fagundes. “Aumenta a res-
ponsabilidade ainda mais 
por alguns deles estarem 
presente nos jogos e de-
monstrar a competitividade 
pra nós que é jogar pro time 

da família”, disse Matheus. 
O FC Família Domingos 

já participou de outros dois 
campeonatos neste ano. 
No da Arena Albuquerque 
foram eliminados nas 
quartas de final. Já no da 
Funesp (Fundação Muni-
cipal de Esporte), deixaram 
a competição ainda na fase 
de grupos. 

Acima, atual time da 
FC Família Domingos 

e abaixo a equipe 
formada em 2011 

 Ymanitu em 
lance durante 
partida no saibro 
francês
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Méri Oliveira

Campo Grande recebe, de hoje 
(3) até domingo (5), o 2º Encontro 
de Chamamezeiros de MS, na Feira 
Central, em formato presencial. A 
primeira edição foi prevista para 
dezembro, mas apenas aconteceu 
em fevereiro, na versão on-line, em 
razão da alta incidência de casos de 
COVID-19, em comemoração pela de-
cretação do gênero musical chamamé 
como Bem Imaterial de MS, em junho 
de 2021, e também como Patrimônio 
Imaterial da Humanidade, de acordo 
com a Unesco, em dezembro de 2020.

Agora, pela primeira vez de forma 
presencial, o evento traz três dias de 
muita festa, em que os apreciadores 
do chamamé e da música frontei-
riça poderão desfrutar, além das 
apresentações de músicos regionais, 
como Jakeline Sanfoneira, Marcelo 
Loureiro, Grupo Chama Campeira, 
entre outros, também de feira gas-
tronômica e artesanato.

Paulo Arguelo, que faz dupla com 
seu pai, Sérgio Arguelo, afirma estar 
muito feliz por ser um dos artistas 
convidados para o evento. “O público 
espera por eventos como esse na 
nossa cidade, e no dia 3 vamos levar 
um pouco do nosso trabalho para o 
público. Vamos levar muita música re-
gional, polcas e chamamés para o pú-
blico da feira central, e esperamos que 
o evento entre de vez no calendário 
municipal de eventos e que possa ir 
crescendo a cada edição”, dispara.

Para Marcelo Loureiro, outra 
atração do evento, o chamamé, assim 
como a polca e a guarânia, fazem 
parte do alicerce da cultura musical 
sul-mato-grossense. “Os grandes 
compositores do nosso Estado be-
beram da fonte musical desses 
gêneros e se inspiraram, criando 
grandes obras musicais que retratam 
fielmente nossas raízes.Temos de 
valorizar eventos que têm por finali-
dade manter viva nossa cultura para 
que as novas gerações conheçam e 
perpetuem nossas raízes musicais.”

Jakeline Sanfoneira, a única musi-
cista feminina do evento, não esconde 
a felicidade ao falar do festival. 
“Estou muito feliz e honrada em 
participar de mais um evento do 
Orivaldo, e sei que será um sucesso 

Realizado pela primeira vez 
presencialmente, encontro celebra 
o chamamé em Campo Grande2º Encontro de

absoluto. Gostaria de convidar todos 
os campo-grandenses para prestigiar 
esses três dias de festa, com o melhor 
do chamamé para vocês”, convida.

Já Davi Junior, indígena bandone-
onista, comenta que seu instrumento 
é típico do chamamé correntino e 
pouco tocado no Estado. “Esse en-
contro fomenta não só a cultura 
do nosso Estado, valorizando os 
artistas regionais e a nossa música, 
o chamamé que é tocado aqui, mas 
também promove essa integração 
com pessoas de outro Estado que vêm 
e que querem conhecer o chamamé, 
e também de outros países, além de 
Argentina e do Paraguai, a gente 
tem chamamezeiros do mundo todo. 
Essa manifestação cultural é muito 
importante para isso, fomentar a 
nossa cultura e fazer uma porta de in-
tegração entre a nossa cidade, nosso 
Estado, nosso país, com vários outros 
lugares”, pondera Junior.

Quanto às expectativas, o mú-
sico afirma esperar que o público 
compareça com a família para se 
divertir. “Estou muito feliz por ver o 

chamamé crescendo cada vez mais, 
ganhando mais espaço com festivais, 
na mídia, porque o chamamé já está 
presente há gerações. Posso te falar 
que o chamamé é uma herança do 
meu pai, que herdou do meu avô, 
está na família há muito tempo. Ver 
o chamamé conquistando cada vez 
mais espaço é muito importante para 
a nossa cultura”, concluiu.

O Grupo Chama Campeira também 
fala sobre a participação no evento: 
“Para nós, do Grupo Chama Cam-
peira, é uma honra poder participar, 
pois a identidade musical do grupo é 
o chamamé. Estamos na expectativa 
por ser um grande evento e de grande 
repercussão”.

O diretor do evento e produtor-
-geral, Orivaldo Mengual, explica que 
“o 2° Encontro de Chamamezeiros 
de MS tem o objetivo de preservar 
as nossas raízes pantaneiras e fron-
teiriças, onde o chamamé, a polca 
paraguaia e a guarânia são ritmos 
que estão fazem parte de nossa 
expressão cultural musical, ritmos 
entranhados na alma do povo sul-

-mato-grossense; objetiva também 
valorizar os músicos chamamezeiros 
do Estado. Este encontro é o mais 
importante do gênero no Brasil, onde 
as vertentes sonoras brilharão, numa 
festa única e imperdível, cheia de 
grandes emoções ao puro chamamé”.

Mengual complementa que o Ins-
tituto Cultural Chamamé MS - Polca, 
Guarânia e Chamamé, da qual é di-
retor-presidente, é uma entidade par-
ceira que visa divulgar não apenas os 
ritmos considerados regionais, mas 
também a cultura paraguaia, na qual 
os gêneros estão inseridos.

Para o diretor-presidente, o mo-
mento é de celebração. “Nós haví-
amos programado este evento para 
dezembro para comemorar que o 
Chamamé foi decretado Bem Imaterial 
de MS, tanto é que só teremos chama-
mezeiros de MS e apenas um do Rio 
Grande do Sul. O objetivo maior é co-
memorar esse feito”, explica Mengual.

A realização é do programa A 
Hora do Chamamé e do Instituto 
Cultural Chamamé MS, com o apoio 
da Fertel (Fundação de Rádio e Te-

levisão Educativa de Mato Grosso 
do Sul – Rede Educativa de Rádio e 
Televisão), Fundação de Cultura de 
Mato Grosso do Sul e do Governo do 
Estado de Mato Grosso do Sul.

Como assistir
O evento será transmitido pela 

TVE Cultura, Canal 4.2 para (Campo 
Grande); Canal 13.2 (Dourados); Canal 
45.2 (Chapadão do Sul); Canal 30.1 
(Bonito); Canal 15 – Net: Maracaju, 
Miranda, Rio Verde, Pedro Gomes, 
São Gabriel do Oeste, Rio Negro, Sete 
Quedas, Mundo Novo, Nova Andra-
dina, Camapuã, Cassilândia.

Pela antena parabólica, a progra-
mação pode ser conferida por meio 
da Satellite Star One C 2 – 70W,

Frequência 4.095 MHZ, Taxa de 
Símbolos 11.250, Polaridade Hori-
zontal – MUX: FERTEL HZZZ HD

Polaridade Horizontal – MUX: 
FERTEL HZZZ HD.

É possível acompanhar, também, 
pelo Portal da TVE, pelo link www.
portaldaeducativa.ms.gov.br; pelo 
site www.chamamems.com; e pelas 
redes sociais: https://www.facebook.
com/encontrochamamezeirosms/ e 
https://www.facebook.com/progra-
mahoradochamame/; além dos canais 
Orivaldo Mengual e Chamamé MS.

Programação
Hoje (3), a abertura oficial do 

evento será realizada às 19h30 e, na 
sequência, haverá apresentações de 
Jakeline Sanfoneira; Paulo & Sérgio 
Arguelo; Grupo Fama e Davi Junior.

No sábado (4), a festa começa 
mais cedo, às 14h55, e segue com Dr. 
Ramão Martins;  Roaldo Alexandre; 
Grupo Surungo Bueno; Castelo & 
Grupo; Caio Escobar, Marcelo Lou-
reiro e Alcir Rodrigues.

E no domingo (5), último dia de 
evento, as atrações começam às 
15h55 com apresentações de Renato 
Martins; Moacir Chamamezeiro; Ri-
vair, Rivamar; Dom Ramón Sanfo-
neiro; Desidério Souza; Marlon Ma-
ciel e Gabriel Flores.

A programação completa você 
pode conferir por meio do link: https://
www.chamamems.com/noticias/2o-
-encontro-de-chamamezeiros-de-
-mato-grosso-do-sul-campo-grande-
-em-ritmo-de-chamame/.

de MS
Chamamezeiros
de MS

Marcelo Loureiro Paulo e Sérgio Arguelo

Jakeline 
Sanfoneira

Dom Ramón

Davi Junior
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Johnny Depp vence processo 
contra Amber Heard

SPFW exibe SPFW exibe 
contradições contradições 
do discurso do discurso 
sustentávelsustentável

Joelma diz que rosto 
inchado durante show 
é sequela da 4ª COVID

Winona Ryder volta a 
fazer propaganda de grife

Jada Smith diz que 
espera que Will Smith e 
Chris Rock se entendam

HollywoodMúsica

Retorno

Celebridades
Nos depoimentos em tribunal, o que se viu foram 

visões opostas sobre o que foi a vida conjugal dos 
dois. Foram expostas mensagens de texto do ator 
para amigos, gravações de brigas do casal, supostas 
traições de Amber com James Franco e Elon Musk, 
foto do dedo decepado do ator durante uma briga, 
marcas que seriam de agressões no corpo da atriz 
e até acusação de que Amber defecou na cama que 
dividia com Depp.

Nos relatos, a cada dia, tanto um quanto o outro 
faziam acusações de violência mútua, verbais e 
físicas. Além disso, os dois reclamaram que toda 
essa polêmica teria afetado suas carreiras. Um 
abaixo-assinado para tirar Amber de “Aquaman 2” 
recebeu mais de 4 milhões de assinaturas, e a equipe 
de Depp afirmou que ele perdeu oportunidades em 
filmes, como a sequência de “Piratas do Caribe” e 
ficou com imagem arranhada.

Amber batia na tecla de que Depp abusava de 
álcool e drogas e, com isso, ficava violento. Em 
resposta, o ex-marido dizia que era ela quem o 
abusava física e emocionalmente até o ponto em que 
ele reagia. O embate entre os dois mobilizou até a 
classe artística que tomou partido por um ou outro.

Entre as testemunhas que marcaram presença 
estiveram a ex-namorada de Depp nos anos 
1990, Ellen Barkin, que disse que ele já tinha um 
comportamento ciumento e controlador naquela 
época. Já a atriz Kate Moss, com quem ele também 
teve um romance, negou que tenha sido empurrada 
por ele de uma escada, como deu a entender Amber. 
Um psicólogo, convocado pela equipe de Depp, 
testemunhou que Heard sofria de dois transtornos de 
personalidade.

Exposição pública
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Decisão foi 
tomada após 
seis semanas 
de julgamento
“midiático” 

Folhapress

Após seis semanas de julga-
mento com evidências e teste-
munhas, o júri decidiu a favor 
de Johnny Depp, 58, na ação 
de difamação que ele movia 
contra a ex-mulher Amber 
Heard, 36, que o acusava de 
violência doméstica. A leitura 
do veredito aconteceu na tarde 
dessa quarta-feira (1º), ter-
ceiro dia de deliberação.

A leitura foi feita diante 
de Heard, que acompanhou 
ao lado de seus advogados 
e manteve os olhos baixos e 
feições de choro o tempo todo. 
Depp não compareceu devido 
a compromissos que já tinha 
estabelecido no Reino Unido. 
Ele chegou a se apresentar 
duas vezes com o guitarrista 
Jeff Beck os últimos dias.

Pela decisão, Depp deveria 
receber US$ 10 milhões (R$ 
48,1 mi) em danos compensa-
tórios e US$ 5 milhões (R$ 24 
mi) em danos punitivos. Mas a 
atriz ganhou parte do processo 
e, por isso, receberia US$ 2 
milhões (R$ 9,6 mi), pelo advo-
gado de Depp tê-la acusado de 
inventar uma história para os 
policiais sob a direção de seu 
advogado e publicitário.

Segundo o site TMZ, além 
disso, a juíza do caso reduziu 
a indenização punitiva de US$ 
5 milhões para Johnny, já 
que a lei da Virgínia limita 
os danos punitivos nesses 
casos. Como resultado, a in-
denização que o ator deverá 
receber da atriz ficou em US$ 
8,35 milhões (R$ 40,1 mi).

A decisão foi tomada por 

A atriz Jada Pinkett 
Smith, 50, falou pela pri-
meira vez sobre o tapa que 
o marido, Will Smith, 53, deu 
no comediante Chris Rock, 
57, após piada dele com a 
alopecia da esposa no Oscar.

Durante a abertura do 
programa Red Table Talk, 
disse que espera por uma 
reconciliação entre ambos. 
“Minha esperança mais pro-
funda é que esses dois ho-
mens inteligentes e capazes 
tenham a oportunidade de 
se curar, conversar sobre 
isso e se reconciliar. No 
estado do mundo hoje, pre-
cisamos de ambos. E todos 
nós realmente precisamos 
uns dos outros mais do que 
nunca”, comentou.

No programa, Jada ainda 
destacou que o caso fez com 
que mais mulheres com a 
doença a procurassem para 
se informar e compartilhar 
suas histórias.

Enquanto esse encontro 

entre Smith e Rock não 
acontece, o humorista tem 
usado da comédia para 
falar da agressão no Oscar. 
Ele brincou sobre os efeitos 
duradouros do tapa du-
rante um show de stand-up, 
em Londres.

“Estou bem, se alguém 
está se perguntando, re-
cuperei a maior parte da 
minha audição”, disse o co-
mediante. Em outra parte do 
show ele falava: “Não espere 
que eu fale sobre os touros. 
Falarei sobre isso em algum 
momento... na Netflix”.

Após ser agredido por 
Smith, o comediante viu as 
vendas de ingressos para o 
seu show de comédia cres-
cerem vertiginosamente 
após o incidente. Um dia 
depois do tapa, o site Ti-
ckPick, onde os ingressos 
eram vendidos, informou que 
interesse do público crescia 
bastante, surpreendendo a 
todos. (Folhapress)

Folhapress

 A atriz Winona Ryder, 50, 
é a mais nova garota-propa-
ganda da grife Marc Jacobs. 
Essa informação poderia 
passar despercebida não fosse 
uma coincidência: há 21 anos, 
ela foi condenada a três anos 
de condicional por furtar mais 
de US$ 5.500 em itens de uma 
loja, e entre as peças havia um 
suéter da mesma marca.

Trata-se de uma volta à 
grife, já que em 2003 a marca 
resolveu transformar aquele 

escândalo de 2001 em peça 
publicitária. A campanha de 
marketing daquele ano teve 
Ryder como musa principal.

A parceria voltou a ocorrer 
no ano de 2015 quando a es-
trela de “Stranger Things” 
se tornou embaixadora de 
uma das vertentes da grife, 
a Marc Jacobs Beauty. Agora 
é a terceira vez que ela co-
labora com a empresa. Nas 
redes sociais da Marc Jacobs 
publicou uma série de fotos 
dela exibindo alguns de seus 
produtos como bolsas

A cantora Joelma, 47, 
preocupou fãs ao aparecer 
em um show na cidade do 
Pará com o rosto completa-
mente inchado. As imagens 
rapidamente viralizaram e 
houve quem pensasse que 
ela havia feito algum pro-
cedimento estético.

Porém, na realidade a 
própria artista explica que 

são sequelas da COVID. A 
artista já foi contaminada 
quatro vezes pela doença 
e se recupera da última 
infecção.

“Toda vez que eu pego 
é muito inchaço, é muita 
alergia, mas eu não desisto. 
Continuo trabalhando, gravei 
clipe, DVD e estou aqui”, 
disse ela. (Folhapress)

Pedro Diniz
Folhapress

Há duas formas em voga que 
as marcas usam para exibir o 
quão inserida sua moda está 
no tema da vez – a sustentabili-
dade. Uma é aderir ao discurso 
na fala, em textos frequente-
mente vazios para as redes. 
A outra, muito mais difícil, é 
exibir na prática a ideia para o 
julgamento da passarela.

Alguns dos nomes que me-
lhor resumem o estado de eu-
foria da costura em se mostrar 
menos nociva ao meio ambiente 
desfilaram na primeira parte 
do segundo dia de São Paulo 
Fashion Week, no Senac Lapa, 
na zona oeste.

Diferentes em forma, pro-
posta e execução, a alagoana 
Martha Medeiros e o pernam-
bucano Gustavo Silvestre le-
varam looks feitos à mão por 
artesãos à margem da elite 
fashionista acostumada à pose.

No caso da estilista, suas 
roupas são produzidas com o 
trabalho de rendeiras do sertão 

sete pessoas – homens e mu-
lheres; brancos, negros e asiá-
ticos; entre 20 e 50 anos –, que 
formavam o júri. Eles foram 
escolhidos por terem sido con-
siderados isentos pelos advo-
gados dos dois times. A juíza 
Penney Azcarate acatou um 
pedido de Amber Heard e de-
cidiu que a identidade dessas 
sete pessoas será mantida em 
segredo por um ano.

O julgamento público co-
meçou no dia 11 de abril 
em um tribunal de Virgínia, 
nos EUA. O astro de “Piratas 
do Caribe” processava a ex-
-mulher por difamação, após 
ela acusá-lo de agressão. En-
quanto Depp queria receber 
US$ 50 milhões (cerca de R$ 
238 mi), Amber contra-ata-
cava e pedia o dobro, US$ 100 
milhões (cerca de R$ 476 mi).

Embora os holofotes em 
cima do caso tenham sido 
ligados apenas agora com 
cobertura em tempo real, a 
briga entre os dois, que se 
conheceram em 2009 durante 
as filmagens do longa “Diário 
de um Jornalista Bêbado”, 
começou em 2018. Foi depois 
que ela escreveu um artigo de 
opinião no “Washington Post” 
sobre ser uma sobrevivente de 
violência doméstica. Ela não 
citou o nome de Depp, mas ele 
se sentiu atingido.

Júri decidiu a favor de 
Johnny Depp, na ação de 
difamação que ele movia 

contra a ex-mulher 

nordestino, cujo território ex-
plora para encontrar o que con-
sidera o verdadeiro luxo bra-
sileiro, a renda. Na passarela 
da SPFW, onde desfilou pela 
primeira vez, Medeiros entrou 
para fazer uma apresentação 
de si mesma e de como a his-
tória das descobertas renderam 
a ela peças preciosas – um 
único vestido em renda renas-
cença pode chegar às dezenas 
de milhares de reais.

Uma a uma, as modelos 
passeavam com o arquivo da 
marca, sem que uma peça fosse 
exatamente nova. Para sua pri-
meira coleção ao vivo, Medeiros 
trouxe o que a fez reconhecida, 
uma moda ancorada na régua 
clássica europeia, mas feita 
com bases de origem nordes-
tina. A ideia era a atemporali-
dade, mas a marca do passado 
aparecia na renda.

Medeiros não funcionou 
na passarela como se desen-
rola na vitrina, onde soa mais 

contemporânea, talvez porque 
nela não esteja explícita a ro-
mantização do sertão, distante 
da paisagem das elites.

É possível tratar a susten-
tabilidade de maneira mais re-
alista. O projeto Ponto Firme, 
de Gustavo Silvestre, é a sín-
tese de como a moda pode de 
fato ser um agente de trans-
formação que não coloque a 
sustentabilidade sob a égide 
do assistencialismo.

Apoiado pelo Ministério Pú-
blico e pelo governo estadual, 
o estilista ensinou pessoas em 
situação de vulnerabilidade a 
crochetar. Desde 2015, ele toca 
um ateliê na penitenciária mas-
culina desembargador Alfredo 
Marrey, em Guarulhos.

Agora, para o desfile que 
apresentou na SPFW, ele 
juntou à turma transexuais 
e travestis no projeto que 
culminou numa coleção de 
vestidos, saias, blusas e uma 
vasta gama de acessórios 

feitos com a técnica artesanal.
Tudo o que se viu é um tra-

balho conjunto de pessoas mar-
ginalizadas que aprenderam a 
ganhar o sustento, por meio do 
ofício da moda, e vão ter nos 
próprios bolsos a renda anga-
riada com as vendas.

Sob o prisma do estilo, Sil-
vestre aplicou sua expertise de 
fundir cores, proporções e abrir 
fendas para dar verniz de moda 
ao trabalho de juntar retalhos 
encontrados no descarte da 
indústria têxtil. A estilista Vi-
centa Perrotta, ela mesma uma 
das primeiras marcas a usar o 
descarte na moda local, assinou 
o styling da apresentação, que 
incluiu bonés e chapéus cro-
chetados por grifes da periferia 
paulistana, como a Crochês do 
Vilão. Foi dessa marca da zona 
leste de onde partiu a série de 
peças “hackeadas”, nas quais 
se via o nome da Balenciaga, 
o jacaré da Lacoste e logos de 
luxo costurados em crochetaria.

Moda
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Após 30 anos na 14, tapete de Corpus 
Christi muda para a Av. Afonso Pena

Devoção

MIS

Mostra de Cinema
Brasileiro exibe “YÃMIHEX: 
As Mulheres-Espírito”

Tapete terá 1,3 mil metros de comprimento e é esperado público entre 20 e 30 mil fiéis na comemoração
Arquidiocese de Campo Grande/Divulgação
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No dia 4 de junho de 1975, 
nascia em Los Angeles, An-
gelina Jolie Voight. Atriz, ci-
neasta e ativista humanitária 
americana, Jolie estreou no 
cinema ao lado de seu pai, 
Jon Voight, em “Lookin’ to 
Get Out” (1982) com apenas 
7 anos. Seu primeiro papel 
principal em uma grande pro-
dução foi em “Hackers – Pi-
ratas de Computador” (1995), 
que se tornou cult entre os 
fãs de cultura pop. Posterior-
mente, foi escalada para es-
trelar o filme biográfico “Ge-
orge Wallace – O Homem Que 
Vendeu Sua Alma” (1997), 
pelo qual ganhou seu pri-
meiro Prêmio Globo de Ouro 
de Melhor Atriz Coadjuvante 
em Televisão e recebeu uma 
indicação ao Prêmio Emmy 
do Primetime para Melhor 
Atriz Coadjuvante em minis-
série filme para a TV. 

Em “Gia – Fama e Des-
truição (1998)”, vencendo 
novamente o Globo de Ouro, 
só que, desta vez, na cate-
goria de Melhor Atriz em 
Minissérie ou Filme para 
Televisão. Em 1999, recebeu 
elogios por parte dos críticos 
especializados por sua inter-
pretação como Lisa Rowe no 

filme “Garota Interrompida” 
(1999), pelo qual ganhou o 
Oscar de Melhor Atriz Coad-
juvante.

Foi em 2001, que Jolie ga-
nhou reconhecimento inter-
nacional por ter interpretado 
a arqueóloga, heroína dos 
games Lara Croft em “Tomb 
Raider”, estabelecendo-se, 
assim, entre as principais 
atrizes de Hollywood. Ela 
seguiu sua carreira como 
“estrela de ação” em “Sr. & 
Sra. Smith” (2005), “O Pro-
curado” (2008), “Salt” e “O 
Turista” (ambos de 2010). 

A atriz foi elogiada pela 
crítica por suas atuações 
nos dramas “O Preço da Co-
ragem” (2007) e “A Troca” 
(2008), que lhe rendeu sua 
segunda indicação ao Oscar 
na categoria de Melhor Atriz. 
Seu maior sucesso comercial 
veio com o filme de fantasia 
“Malévola” (2014). A partir da 
década de 2010, ela expandiu 
sua carreira para direção, ro-
teiro e produção, dirigindo os 
dramas de guerra “Na Terra 
de Amor e Ódio” (2011) e “In-
vencível” (2014). Até abril de 
2019, ela era uma das atrizes 
de maior bilheteria de todos 
os tempos na América do 

Norte, assim como das 110 
primeiras pessoas em geral, 
com seus filmes fazendo mais 
de 2,17 bilhões de dólares. 
Em 2021 estrelou “Aqueles 
Que Me Desejam a Morte” e 
“Eternos” do Universo Cine-
matográfico Marvel.

Angelina Jolie se mostrou 
ao longo da carreira ser uma 
atriz versátil e uma diretora 
de futuro. Altruísta, ela de-
dica boa parte de seu tempo 
à causas humanitárias. Aos 
40 anos, Jolie mostra-se uma 
mulher de garra e que tem 
muitas curiosidades.

Jovem rebelde
A juventude não foi fácil 

nem para Angelina Jolie. A 
própria atriz já afirmou que 
não era uma jovem muito 
estável. Em uma entrevista 
para a revista “Rolling 
Stones”, em 1999, ela contou 
um pouco sobre experiências 
de sua infância e adoles-
cência, e como algumas situ-
ações do passado refletiram 
em suas escolhas futuras. 
Apesar da juventude contur-
bada, com direito a drogas e 
afirmações polêmicas, tudo 
que Angelina queria era en-
contrar sua voz e ser livre.

Angelina Jolie tem 6 filhos 
de 5 nacionalidades diferentes

Angelina tem seis filhos de 
nacionalidades diferentes: 
Maddox nasceu no Camboja, 
Zahara, na Etiópia, Pax no 
Vietnã, Shiloh na Namíbia e 
os gêmeos Knox e Vivienne 
na França. Apenas Shiloh, 
Knox e Vivienne são filhos 
biológicos da atriz com o ex-
-marido Brad Pitt, ao pásso 

que Madox, Zahara e Pax 
foram adotados.

Brangelina
Angelina Jolie e Brad 

Pitt formaram um dos ca-
sais mais icônicos do mundo 
inteiro. Os dois se aproxi-
maram durante as gravações 
do filme “Sr. e Sra. Smith”, 
de 2005, consolidando uma 
das uniões mais celebradas e 
invejadas da indústria do en-
tretenimento. O casamento 
de Brangelina aconteceu em 
2014, numa cerimônia pri-
vada na região de Provença, 
França. O casal teve seis 
filhos, entre eles adotivos e 
biológicos. A trajetória de 
Jolie-Pitt terminou em 2016, 
com a oficialização do di-
vórcio, concluindo uma era 
para o mundo do showbiz. 
A decisão deixou muitos 
corações partidos dos fãs 
do casal por aí. Antes de 
se casar com Pitt, Angelina 
já havia sido casada com 
Jonny Lee Miller e Billy Bob 
Thornton.

Hobbies inusitados
Jolie teve vários hobbies 

e passatempos ao longo da 
vida. A atriz fez balé, aulas 
de remo, praticou artes mar-
ciais e até tinha uma coleção 
de facas. Além disso, ela já 
estudou artes mortuárias e 
praticava tiro com armas 
de fogo. Em sua fase mais 
dark, chegou a pensar em ser 
agente funerária e também 
sabe pilotar avião. Hoje 
nossos parabéns vão para 
Angelina Jolie, que celebra 
seus 47 anos figurando entre 
uma das grandes atrizes de 
nossa época.

Marcelo Rezende

Há 47 anos nascia a atriz 
Angelina Jolie, ícone 
do cinema contemporâneo

Data celebra o Mistério 
da Eucaristia e o 
Sacramento do Corpo 
e do Sangue de Jesus 

Marcelo Rezende

A celebração de Corpus 
Christi deste ano traz uma 
novidade. Após cinco décadas 
de tradição, sendo 30 anos 
na 14 de Julho, o tapete de 
Corpus Christi vai mudar de 
local. Agora ficará na Avenida 
Afonso Pena, com uma missa 
campal que será celebrada 
na Praça do Rádio Clube, na 
quinta-feira (16).

Conforme o coordenador de 
Pastoral da Arquidiocese de 
Campo Grande, padre Vander 
Casemiro, a mudança é por 
questões de segurança e mo-
bilidade dos féis. “Com a revi-
talização da 14 de Julho, foram 
colocados alguns obstáculos 
que não facilitam o acesso das 
pessoas, e pelo número de fiéis 
que estamos esperando, itens 
como o paisagismo, bicicle-
tários, etc. acabaram dificul-
tando o acesso, principalmente 
para idosos e crianças. Com 
essa preocupação, achamos 
melhor mudar o início da pro-

cissão, e acessar apenas uma 
parte da 14, que é a parte de 
baixo da Afonso Pena. A ideia é 
manter a tradição da 14 Julho, 
para não perder esse vínculo”, 
explicou.

Voluntários irão preparar 
1,3 mil metros de tapete com 
desenhos e símbolos que 
remetem às devoções popu-
lares, à Jornada Mundial da 
Juventude, ao SAV (Serviço 
de Animação Vocacional) e à 
OVS (Obra das Vocações Sa-
cerdotais). 

Origens
“A comemoração começou 

há cerca de 50 anos, dos quais 
30 anos na 14 de Julho em 
Campo Grande. Inicialmente 
era realizada em alguns 
bairros da cidade, e entre 
algumas paróquias do Centro. 
Depois disso nós fomos para 
o Morenão, onde a celebração 
ficou por quase uma década, 
mais precisamente entre as dé-
cadas de 1970 e 1980, quando 
fomos para o Guanandizão, 

porém a acústica lá não era 
apropriada e decidimos ir para 
a 14 de Julho”, explica padre 
Vander Casemiro. De acordo 
com o religioso, a estimativa 
de fiéis que estarão presentes 
na celebração é de 20 a 30 mil 
pessoas.

Programação
A programação terá início 

em frente da Praça do Rádio. 
A montagem vai se estender 
até o cruzamento com a rua 14 
de Julho, onde os voluntários 
viram à esquerda e seguem até 
a Avenida Fernando Corrêa 
da Costa, parando em frente 
do antigo fórum da cidade, lá 
será realizada a montagem 
do palco para a bênção com o 
Santíssimo Sacramento.

Às 15h, será celebrada a 
Santa Missa campal, na Praça 
do Rádio. Já na Avenida Fer-
nando Corrêa, o encerramento 
da festa contará com uma 
apresentação musical da Co-
munidade Católica Colo de 
Deus, às 19h.

Na próxima quarta-feira 
(8), às 19h, será realizada, em 
formato presencial, a Mostra 
de Cinema Brasileiro Con-
temporâneo, projeto realizado 
numa parceria entre o MIS 
(Museu da Imagem e do Som), 
unidade da Fundação de Cul-
tura de Mato Grosso do Sul, 
e o Curso de Audiovisual da 
UFMS (Universidade Federal 
de Mato Grosso do Sul).

O evento acontece na Sala 
de Cinema do MIS e é aberto 
gratuitamente ao público. Será 
exibido o documentário “YÃ-
MIHEX: As Mulheres-Espírito” 
(2019), de Sueli Maxakali e 
Isael Maxakali. A classificação 
indicativa é de 12 anos.

Após a exibição do filme, 
será realizado um debate me-
diado pelos professores Julio 
Bezerra e Vitor Zan do Curso 
de Audiovisual da UFMS. A 
intenção é propor uma análise 
técnica das obras dentro de 
uma linguagem acessível para 
a sociedade.

Fiel à sua missão de pre-
servar e educar para o futuro, 
o MIS segue oferecendo à co-
munidade uma programação 
diversificada que compreende 
palestras, oficinas, cursos, se-
minários, mostras de cinema 
e exposições. “O MIS é uma 
unidade da FCMS que tem um 
papel importante na difusão e 
formação a partir do cinema, 
então contribuímos e colabo-
ramos para que ações como 
essa sejam efetivadas e alcance 
o maior público possível”, des-
taca Marinete Pinheiro, reve-
lando a importância do Museu 
da Imagem e do Som na inte-
gração entre cinema e a socie-
dade nesta nova parceria.

O Curso de Audiovisual da 
UFMS tem investido em pro-
jetos de extensão, no sentido 
de beneficiar a formação cine-
matográfica dos acadêmicos e 
despertar o interesse de pes-
soas de fora da universidade 
para o curso. Segundo o pro-
fessor Julio Bezerra, a par-
ceria do MIS com a Mostra de 
Cinema Brasileiro Contempo-
râneo iniciou a partir de um in-
cômodo. “Os nossos alunos não 
têm contato com o que de me-
lhor o nosso cinema tem feito 
hoje. Os filmes não chegam por 
aqui. E, na minha opinião, é 
da maior importância que eles 
tenham esse acesso ao que é 
contemporâneo a eles”, explica 
o professor.

Para Marinete Pinheiro, 
coordenadora do MIS-MS, a 
Mostra de Cinema Brasileiro 
Contemporâneo é uma inicia-
tiva que permite a formação 
de público local para o cinema 
nacional. “Acessar o cinema 
que está sendo produzido no 
Brasil, no momento, é uma 
necessidade para a construção 
fílmica local e um processo fun-
damental para os estudantes”, 
destacou.

Sinopse
Após passarem alguns 

meses na aldeia verde, as yã-
miyhex (mulheres-espírito) se 
preparam para partir. Os cine-
astas Sueli e Isael Maxakali 
registram os preparativos e a 
grande festa para sua despe-
dida. (MR)

SERVIÇO: O MIS fica na Avenida 
Fernando Corrêa da Costa, 559, 
3º andar. Informações podem ser 
obtidas no telefone 3316-9178. 



Em “Pantanal”, José Lucas (Irandhir Santos) 
pergunta a Trindade (Gabriel Sater) se essa história 
de pacto com o cramulhão é mesmo verdade. Em cena 
que vai ao ar na sexta-feira (3), o violeiro responde 
que, se contar detalhes, o acordo perderá a validade. 
Zé Lucas brinca dizendo que também queria fazer um 
pacto com o coisa ruim, no que Trindade responde, 
sério: “É só chamar que ele vem”. Ele diz que chamou 
o diabo tocando viola e que o cramulhão apareceu 
dançando em volta dele, sentou ao seu lado e falou 
que ele tocava muito mal. Mas disse que ele poderia 
ser o melhor violeiro do mundo se lhe desse sua alma 
em troca. Já no capítulo de sábado, Trindade afirma 
a José Lucas que, se ele for mesmo um filho de José 
Leôncio (Marcos Palmeira), deverá sair e encontrar 
um marruá na mata.

Em ‘Pantanal’, José Lucas diz 
a Trindade que também quer 
fazer pacto com o diabo
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 02/06

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Sua sexta promete ser tranquila e favorável, sobretudo 
em casa. Tudo indica que seu signo estará mais sensível 
e dedicado à família, o que tende a fortalecer a união 
e trazer boas recordações. Nas finanças, há chance 
de encher o bolso. Área ligada ao comércio, meios de 
comunicação ou divulgação em alta. Se trabalha ou faz 
uma atividade pra complementar a renda em casa.

Sextou com ótimas vibes, Touro. Os astros mandam avisar 
que seu signo tende a se mostrar mais tolerante, emotivo 
e aberto ao diálogo. Tudo indica que irá se expressar 
com facilidade e fazer ótimos contatos, sobretudo com 
os amigos, colegas de trabalho e clientes. Área ligada ao 
comércio ou atendimento ao público em destaque. Nos 
estudos vai mostrar habilidade pra se comunicar.

Gêmeos, meu cristalzinho, tô vendo aqui que você tem 
tudo pra conquistar sucesso e tirar o pé da lama. Amém! 
Esbanjando criatividade, dedicação e sensibilidade, há 
chance de ganhar uma boa reputação na profissão, o 
que tende a se converter em aumento, bônus ou lucros. 
De quebra, você deve contar com sua imaginação fértil e 
ter ótimas sacadas pra aumentar seus ganhos.

Bora que sua sexta promete ser maravilinda, Câncer! Os 
astros acendem o seu lado criativo, refinado e intuitivo, 
o que deve te ajudar a ter ideias inspiradoras e fazer 
ótimas escolhas. Nos estudos, sobretudo de faculdade, 
sua dedicação e boa memória em alta podem trazer 
aprendizados e boas notas. Tudo indica que seu signo 
estará mais comunicativo e a emoção irá ditar o tom.

Leodivas e leodivos, há sinal de transformações 
poderosíssimas logo no início do dia. Além de se mostrar 
mais sensível com as pessoas, seu sexto sentido em alta 
pode te trazer recados. Atenção! Há chance de pintar 
uma herança ou negócio vantajoso. Na carreira, seu jeito 
sociável, comunicativo, inteligente e esperto tende a ficar 
forte e melhorar sua reputação.

Virginianos amados, forças poderosas impulsionam seus 
sonhos e você tem tudo pra descobrir coisas novas, viver 
experiências diferentes e abrir seus horizontes. Os astros 
avisam que quanto mais aprender, mais seu signo tende 
a se sentir livre, leve e solto. Então bora estudar, fazer 
um curso ou uma faculdade pra evoluir. Pra ficar ainda 
melhor, poderá contar com o apoio das suas amizades.

Partiu arrasar, librianjos! Os astros derramam good vibes 
na área profissional e você tem tudo pra ficar popular 
no seu trabalho. Além de contar com capacidade de 
adaptação, dedicação e zelo em suas tarefas, pode 
conhecer gente nova e fazer excelentes contatos. A vibe tá 
tão boa que há sinal de mudanças! Boas chances de subir 
de cargo, receber uma herança ou ter ótimos ganhos.

 Se depender do céu, você vai sextar nadando na sorte. 
Com sua imaginação criativa, sensibilidade e inspiração 
nas alturas, tudo indica que terá facilidade pra aprender 
e abrir seus horizontes. Sinal de sucesso, sobretudo 
em área ligada ao ensino, publicidade ou exportação. 
Associações profissionais devem dar bom, rendendo 
óticas ideias, conversas e informações.

Meninos e meninas de Sagitário, há sinal de transformações 
que prometem ser um sucesso. Negócio familiar, trabalho 
ligado com as finanças de parentes, atividade que faz 
em casa ou home office tem tudo pra crescer. Amém! 
De quebra, seu poder de comunicação, esperteza e bom 
raciocínio recebem estímulos e aí você pode se destacar no 
serviço, principalmente se lida com público ou clientes.

Sextou com chuva de bênçãos, caprica! Mais receptivo 
e sensível, seu signo deve fazer excelentes contatos, 
sobretudo com quem tem interesses parecidos. Há 
sinal de alianças profissionais vantajosas. Esbanjando 
bom papo e ideias criativas, tem tudo pra conquistar 
o sucesso. Área ligada à escrita, desenho, palestra, 
propaganda ou ensino em alta!

Se depender dos astros, os humilhados serão exaltados! 
Além de contar com facilidade pra lidar com as finanças, 
você deve ganhar um bom dinheiro no serviço. É que sua 
criatividade e empenho estão em destaque, aí pode ter 
ideias pra faturar mais. Pra deixar tudo mais maravigold, 
sua mente e bom papo tendem a bombar. Se faz uma 
atividade em casa, a vibe é excelente

Tudo indica que irá sextar com a sorte do seu lado, 
piscianos! Os planetas destacam seu lado sensível, 
dedicado e inspirado, aí pode usar a sua imaginação e 
criatividade para idealizar planos, projetos e sonhos. De 
quebra, sua intuição está tinindo e talvez traga recados – 
preste atenção no seu sexto sentido! Além de contar com 
várias ideias, seu poder de comunicação deve dar as caras.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

A Favorita
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Cara e Coragem
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

Moa tenta acalmar Ítalo e o afasta de Jona-
than. Bob e Jéssica inventam uma desculpa para 
Gustavo. Pat pede para Jonathan ir à delegacia. 
Danilo fica intrigado com a presença de Bob 
na casa de Martha. Moa fala com Pat que teme 
perder a guarda de Chiquinho para Rebeca. 
Danilo ouve uma conversa de Bob com Jéssica 
e fica desconfiado. Jonathan fala sobre seu tra-
balho com Clarice para Ítalo e Moa. Regina dopa 
Leonardo com a ajuda de Danilo. Moa acha ter 
visto Clarice entrar num ônibus e vai com Pat 
atrás do veículo. Jonathan foge de Moa e Ítalo.

Donatela fica chocada. Lara e Gonçalo de-
monstram sua solidariedade. Irene permanece 
desconfiada. Donatela manda chamar Dodi, pois 
exige que ele conte a verdade na frente de todos. 
Flora percebe um perfume de mulher em Zé Bob. 
Donatela diz a Dodi que o casamento entre eles 
acabou. Dodi diz que cansou de ser injustiçado 
na empresa. Donatela faz questão de fazer as 
malas de Dodi, para ele não levar nada além do 
que merece. Flora garante que Zé Bob ainda vai 
se apaixonar por ela. Rita e Didu jogam boliche. 
Donatela joga as roupas de Dodi pela janela.

Julinha se desespera com as notícias do 
jornal, enquanto Arminda, Margô e Plínio come-
moram o sucesso de sua radionovela. Heloísa diz 
a Violeta que não pode revelar o nome do pai 
de sua filha. Eugênio e Violeta sofrem de amor 
um pelo outro. Darcy agradece o presente de 
Isadora. Arminda sugere que Leopoldo se abra 
para o amor. Emília acusa Giovanna de se apro-
veitar de Cipriano. Inácio recupera sua memória 
e Arminda o beija. Isadora anuncia a Joaquim 
que reatou com Rafael. Leônidas comemora o 
aniversário de Clara e emociona Heloísa.

Catarina cobra elogios e Petruchio diz saber dos 
planos dela de fuga. Eles acabam se beijando. A 
cama desaba. Dinorá avisa que a única condição de 
Batista é que Catarina compareça ao casamento. 
Marcela fica feliz ao achar que vai atrapalhar 
mesmo o casamento de Catarina e Petruchio. Celso 
faz juras de amor para Dinorá em plena igreja. 
Catarina pede ajuda a Ezequiel para transformar 
o casamento de Marcela num desastre. Catarina 
repreende Lindinha, que dá comida na boca de 
Petruchio. Dinorá precisa de um local para se 
encontrar com Celso e pede ajuda a Marcela. 

Dulce tenta descobrir uma maneira de se 
disfarçar para que Adolfo não saiba que ela é 
ela. A pequenina convence Franciely fazer uma 
maquiagem nela no dia seguinte, sem revelar o 
real objetivo. Lulu irá passar o dia com Fátima. 
Fabiana telefona para doutor André e pede para 
ir ao consultório dele para falar sobre a Madre 
Superiora. Dulce Maria telefona para o colégio e 
pede para Fabiana pegar ela em sua casa mais 
tarde. Fabiana conversa com o doutor André. O 
médico conta que irá fazer uma visita ao colégio 
para ver como está a religiosa.

Tenório diz a Maria Bruaca que eles estão em 
situação financeira difícil. Filó sente alívio ao ver 
a comitiva chegando. Irma registra o olhar de 
José Lucas para Juma. Filó diz a Irma que Guta 
não é mulher para Tadeu. Juma elogia Jove. José 
Leôncio promete ir com Jove na comitiva entregar 
o gado com o filho. Filó e José Leôncio não gostam 
de saber que Tadeu pediu a benção a Tenório 
para namorar Guta. Filó discute com José Le-
ôncio. Jove estranha a raiva que Juma sente de 
Guta. Ari avisa que Tibério teve alta do hospital. 
Tadeu encontra Levi na fazenda de Tenório.

Sheron Menezzes e Manu Gavassi posam 
nos bastidores da série ‘Maldivas’ na Netflix

Sheron Menezzes e Manu Gavassi posam nos bastidores das gravações da série 
“Maldivas”, que estreia na quarta-feira (15), na Netflix. Além delas, a produção é 
protagonizada por Bruna Marquezine, Carol Castro, Vanessa Gerbelli e Natalia Klein, que 
é também criadora e roteirista da trama. A história se passa num condomínio em que os 
vizinhos fazem de tudo para manter as aparências e esconder seus segredos.

Em ‘Cara e Coragem’, 
galã usa fama de 
garanhão para 
esconder que é gay

O ator Rafael Theophilo vai aparecer nos 
próximos capítulos de “Cara e Coragem” 
como Hugo Sá, melhor amigo e confidente 
de Andrea Pratini (Maria Eduarda de 
Carvalho), sua parceira de cena e par na 
ficção. Assim como Andrea, Hugo Sá será 
um conhecido ator que costuma arrancar 
suspiros por onde passa. Ele faz questão 
de manter uma imagem de garanhão para 
os fãs e a imprensa, mas é o oposto na 
intimidade. Gay não assumido, Hugo se 
mantém “no armário” em nome da sua 
bem-sucedida carreira de galã.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 RES SPAZIO CLASSIQUE    
 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
    

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Servi-
ço C/ Armário, Garagem 
C/ Excelente Localização.   
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 GIOCONDO ORSI - SO-
BRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VILA PIONEIRA R$ 
650,00 CONJ. ROUXI-

NOIS R$ 850,00 
 Alugamos com fi ador ou 
caução . Whats. 99202-
6445 CRECI 2800 

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 – 
156,69m² - T 266,60m²  – 
sala, 3Q, BH, copa, coz, AS, 
2 gar LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 ALUGUEL DE SALÃO EM 
SIDROLÂNDIA 

 Aluga-se salão comercial 
de 300m² com ampla área 
de estacionamento lateral 
ou depósito. Em Sidrolân-
dia saída Quebra-coco. 
Informações Cel 67 99669-
9174 e 98401-4127 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 
de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     
    

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDO 1 CASA COM 9 
KITINETES DE ALUGUEL  
 Bom investimento . Ótima 
renda mensal. Jd Perdizes. 
Perto do Conj. Rouxinóis.  . 
Whats. 99202-6445 CRECI 
2800  

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994 

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 TERRENO JARDIM 
FUTURISTA R$ 135 MIL 
TODO MURADO, COM 
GRADE NA FRENTE 

 800mts AV. Hiroshima, 
abaixo da Receita. Com 
rede de esgoto. Todo docu-
mentado. F. 99807-4892/ 
Zap. 99128-3044  

 NOVA LIMA / TERRENO  
/ OFERTA QUITADO R$ 

100 MIL A VISTA  
 12/30 . 360m² , murado . 
Cito a  Rua Firmo Cristaldo 
Nº 1.400 .Com esgoto. bre-
ve asfalto. F. 99807-4892/ 
Zap. 99128-3044 . 

 TERRENOS APENAS R$ 
15 MIL  

 Lotes de 15x45m, no 
Anhandui. Whats. 99202-
6445 CRECI 2800  

 VENDE-SE UM TERRE-
NO 12X30 

 Em excelente localização 
medindo 12x30 , localizada 
no condomínio água limpa, 
pararelo a Av. Tamandaré 
, próximo a UCDB. Aceito 
carro ou gado . PROMO-
ÇÃO Preço de ocasião R$ 
354.990 mil . Entrada + 
parcela/ 9 9231-7249. 
Junior 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro Ao 
Lado Da Subway.  LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 ALUGO SALÃO CENTRO  
 Alugo salão com 92 m², na 
esquina da rua 13 de maio 
com a rua Antônio Maria 
Coelho, ótima localização , 
banheiro, cozinha pequena 
,  R$ 3.900.  IPTU incluso,  
Ligação e WhatsApp (67) 
98425-4794 Mário 

CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jantar, 
Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 2bh 
Sociais, Cozinha, As, Varan-
da, 2 V Garagem Coberta E 
Amplo Quintal E Espaço De 
Estacionamento Para Mais 
Carros.LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quintal, 
Varanda, Sala De Estar, Dois 
Quartos, Cozinha, Área De 
Serviço E Garagem.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
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B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

AGILLE LTZ 1.4 
Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

CORSA CLASSIC 1.0 
Corsa Classic 1.0 Ano 
2008 Prata-Basico C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

STRADA CS FREEDON 
1.3 

Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

IDEIA ATTRATIVE 1.4
Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT XLT 2.0
Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

RANGER CD XLS 2.2
Ranger Cd Xls 2.2 Tb 
Diesel 4x4 -Ano 2014 
-Prata-Completa  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FIESTA HACT SE 1.6 
Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

FIESTA 1.6 HACTC
Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

POLO SEDAN 1.6
Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

BORA 2.0 ANO 
2008/2009

Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

SAVIERO CE 1.6 
Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017

Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014

Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6

Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010

Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

COROLLA XEI 2.0
Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

COROLLA ALTIS 2.0
Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRETA ACTION 1.6
Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  
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VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno 
e fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

PRECISA -SE DE QUA-
DRISTA PARA FAZER 

QUADROS 
Para fazer molduras  e te-
las para pinturas . Tratar 
com Patricia ou Gabriel. F: 
3025-5927 . MUNDO DOS 
QUADROS . 

FISIOTERAPIA DOMICI-
LIAR (HOME CARE)

O melhor da fisioterapia 
na sua casa. Ortopedia, 
Neurologia, Saúde do ido-
so, Cuidados Paliativos, 
Doenças Progressivas/
Regressivas e Pós-opera-
tório. Agende sua avaliação 
. Ligação e WhatsApp (67) 
99649-7749 Dr. Alessanara 
Soares.

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 / 
92289415 / 9989-1598. 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801

SERRALHERIA ESQUA-
DRI-LAR

Trabalhamos com fabrica-
ção de portas, janelas, por-
tões de correr e elevação. 
Temos também os serviços 
de solda a domicílio e auto-
mação de portões. Serviço 
de qualidade e garantia. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99886-6530 Juliano

CHRISTIAN REFORMAS
Trabalhamos com pinturas, 
elétrica, limpeza de terre-
nos, jardinagem, limpeza 
de caixa d água, pequenos 
reparos em geral e liga-
ção de esgoto. Serviço de 
qualidade e credibilidade 
.Ligação e WhatsApp (67) 
99136-4274 

R & A SERRALHERIA 
Portas, Portões, Grades, 
Escadas, Estruturas Me-
tálicas, e Consertos em 
Gerais. Faça seu orçamen-
to através do WhatsApp: 
(67)99336-3022 Rogério

CENTRO AUTOMOTIVO
Lopes Cabriotti - WhatsA-
pp:  (67)99629-0905  Rua: 
Fidélis Bucker, 500 -  Bair-
ro: Jardim Samambaia 

MARMORARIA PANAMÁ 
Orçamento no WhatsApp : 
67 99297-2434 Marmora-
ria  Panamá - Bairro Jardim 
Noroeste. 

MARQUES SOLUÇÕES 
VIGIA & LIMPEZA

Prestamos serviços: vigia 
de condomínio, condomí-
nio portaria, jardinagem, 
zelador, limpeza pós obras, 
pinturas e brigada de incên-
dio. Nosso lema Seriedade, 
compromisso, respeito e 
ética. Para mais informa-
ções. Ligação e WhatsApp 
(67) 99133-4008

MJ CONSTRUÇÃO & 
MÁRMORE

Trabalhamos com alvena-
ria, mármore, piso, hidráu-
lica, elétrica e serviços em 
geral. Serviço de qualidade 
e credibilidade, orçamento 
sem compromisso. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99975-0359 Marcilei/ (67) 
99862-1693 Luiz 

IMEDIATA REPAROS
Trabalhamos com hidráuli-
ca, pinturas, troca de peças 
de porcelanato, cerâmica, 
restauração de portas da-
nificadas, instalação de ele-
trônicos, troca de reparos 
de válvula hidra. Ligação 
e WhatsApp (67) 98432-
4145 Cláudio 

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

DIEGO CALHAS
Trabalhamos com coifas, 
rufos, calhas e chaminés. 
Aceitamos cartões . Rua: 
Desembargador Ernesto 
Borges, 315 Bairro: Morada 
Imperial. Ligação e What-
sApp (67) 99234-6365 / 
(67) 99915-4386

MOREIRA CONSTRU-
ÇÕES & JARDINAGEM

Trabalhamos com cons-
trução civil do alicerce ao 
acabamento, muros, re-
formas, casas, sobrados 
e execução de jardim, ma-
nutenção e paisagismo em 
geral. Serviço de qualidade 
e garantia. Ligação e What-
sApp (67) 98421-3412/ 
(67) 98438-1096 

ALEX ELETRICISTA
Serviços de qualidade e 
confiança para toda Cidade 
de Campo Grande/ MS em 
reformas, elétrica, instala-
ção, manutenção, predial 
e residencial, aceitamos 
todos os tipos de cartões 
e auxílio emergencial. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99311-8977/ (67)99123-
9618 

LIMPEZA PÓS-OBRAS
Trabalhamos com limpezas 
pós obras, tratamento de 
piso e impermeabilização. 
Serviço de qualidade e res-
ponsabilidade Orçamento 
sem compromisso Ligação 
e WhatsApp (67) 98219-
2165 Sylvia 

INSULFILMES AUTO-
MOTIVO E RESIDEN-

CIAL
ALVES FILME`S . Servi-
ços especializados em 
aplicações de películas de 
proteção em automóveis 
e na área de arquitetura, 
películas profissionais de 
alta performance com até 
94% de retenção de calor. 
Atendimento a domicílio 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-6436 Thiago

ALUIZIO CONSTRUTOR
Trabalhamos com pinturas, 
reformas, assentamento de 
pisos e serviços em geral. 
Construímos casas da 
fundação ao acabamento, 
e também calçadas, co-
berturas e muros. Faça o 
seu orçamento: WhatsApp: 
(67)99816-7543 

VARGAS CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com cons-
trução Civil do básico ao 
acabamento há mais de 23 
anos, prestamos serviços 
de assentamento se pisos, 
pinturas, rebocos entre 
outros serviços. Serviço 
de qualidade e garantia Li-
gação e WhatsApp (67) 
99273-9275 Sérgio 

DM CENTRO AUTOMO-
TIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva. 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Problemas com escorpi-
ões, carrapatos, caramu-
jos, baratas, formigas e 
cupins? Fazemos limpeza 
de caixa d água. Solicite 
seu orçamento. Ligação 
e WhatsApp (67) 98164-
1321 André Luiz

MASSAGENS TERAPÊU-
TICAS

Massagens relaxantes e 
antiestresse, que trata a 
sensação de ansiedade, ir-
ritação, melhora a concen-
tração e a disposição ao 
dia a dia, produzindo bom 
humor e relaxamento mus-
cular. Ligação e WhatsApp 
(67) 99339-1350 

MASSOTERAPIA & 
DEPILAÇÃO

Benefícios da massagem é 
alívio imediato da dor mus-
cular, ansiedade, estresse 
físico e mental, melhora 
a disposição para voltar a 
rotina, agende seu horário. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99221-4514 Sany

CONTRA VÍRUS
Ivermectina tem eficácia 
provada cientificamente 
randomizada 85% como 
prevenção  ao Covid-19. 
https://ivmmeta.com/ Atua    
também  contra: chikun-
gunya,  dengue, zika, etc. 
Pesquise sobre presídios e 
a Etiópia que usam o remé-
dio. www. laurohenchen.
com.br   

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

LINDA BOLEIRA
Doces para a família inteira 
é na Linda Boleira. Temos 
produtos à pronta entrega 
com garantia, qualidade e 
sabor. Aceitamos encomen-
das para sua comemoração.  
Lig. e WhatsApp: (67)9 
9159-5535 Instagram: @
lindaboleira

JOEL FALCÃO MENSA-
GEM BREGA AO VIVO

Aniversários, despedidas 
e recepção. O único com 
triciclo helicóptero .Ligação 
e WhatsApp (67) 99217-
8613

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 
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